
SE UNEN AL DESCONTENTO DE LOS UNIVERSITARIOS POR MALOS TRATOS 

Graves denuncias realizaron apoderados de un colegio de enseñanza básica coquimbano contra conductores 
que no llevarían a los alumnos, o que les cobrarían, pese a que la tarifa es gratuita hasta octavo básico.

ESCOLARES INGRESAN AL 
CONFLICTO CON MICREROS 
POR USO DEL PASE DE TNE

UNIÓN COMPAÑÍAS 
CAE ANTE CONCEPCIÓN
El cuadro lila se quedó con la victoria en un cerrado compromiso jugado al mediodía 
de ayer, en el marco de la segunda fecha del campeonato de Tercera División A  
en el reducto del complejo Juan Soldado. 
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“CLUB DEPORTES 
LA SERENA ES UN 
CLUB QUE ESTÁ 
SANEADO” 

Cristian Contador:Deportivo
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ENTREVISTA: 
“Si somos mezquinos, el país 
nos castigará duramente”

Diputado Francisco Eguiguren (RN) recalcó que es fun-
damental sacar adelante la reforma previsional,  por el 
futuro de  los adultos mayores  y llamó a la oposición 
a no negarle la sal y el agua al Gobierno.

DOCUMENTO 

Un estudio del MOP 
define 3  puntos críticos  
de  posible inundación 8 a 10

Montegrande es epicentro del 130° 
aniversario del natalicio de Gabriela 
En el acto en la plaza que recuerda a la poetisa se destacó la vigencia de su 
obra y su importancia para la Región de Coquimbo en el ámbito cultural. 
Autoridades anunciaron el mejoramiento de la escuela museo que forta-
lecerá la Ruta Mistraliana en los puntos claves. 
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Una lectora nos escribió para denunciar el presunto robo de cables de luminarias. El hecho habría 
afectado una rotonda nueva emplazada en Cisternas. Además, comentó que muy pocas veces las 
vio encendidas y que la falta de luz genera inseguridad en el sector. 

 Hace varios días una usuaria de Twitter hizo una denuncia sobre un vertedero ilegal que se estaría 
formando en un sitio aledaño al edificio del MOP y a pasos de establecimientos educacionales. Pide 
mayor fiscalización ya que la imagen no es para nada atractiva. 

DENuNcIA DENuNcIA

WhatsApp   +56954636111  y al +56981892799

cOquImbO uNIDO vuELvE AL trIuNfO DE LA mANO DE PINIgOL

Juan Pérez: “Todos sabemos que Pinilla reafirmó la 
victoria, pero que la gran figura del partido fue Farfán”. 

Juan Mora: “Farfán fue la figura del partido, merecía 
más reconocimiento”.

Roxana Jiménez: “No hay mejor victoria que ante Colo 
Colo, fue un partido emocionante”. 

Jeanett Villalobos : “Esto solo es una victoria, ahora el 
gran trabajo es demostrar por qué están en la División 
de Honor. Gran trabajo por delante, pero con esfuerzo 
todo se puede”.

Claudio Díaz: “Por favor si Pinigol apenas jugó y se 
está llevando todo el crédito, sean serios; y los otros 
jugadores ¿dónde quedan?”. 

Roberto Villalobos: “¡Vamos Coquimbo! con más 
fuerzas que nunca. La única hinchada en la región 
es el pirata y su gente. Somos orgullosos de ser 
coquimbanos”. 

María Velásquez: “Con este gol, Mauricio Pinilla 
se convierte en el Grandinetti de Coquimbo Unido. 
Vamos por más”. 

El equipo de Patricio Graff se dio un lindo gustito en el remozado césped del estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso al imponerse por 2-0 a Colo Colo en la séptima fecha del Torneo Oficial.

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, nombre, rut y número 
telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la

>
Los tExtos y opinionEs son DE ExcLusiva rEsponsabiLiDaD DE Los firmantEs

Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no reflejan nece-
sariamente el pensamiento de diario El Día
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l reciente plan ‘Elige 
Vivir sin Drogas’ , 

anunciado por el Gobierno, 
está inspirado en el exito-
so modelo ‘Planet Youth’ 
desarrollado en Islandia, 
que comenzó en 1998. En 
19 años, Islandia pasó de 
tener el mayor consumo 
de drogas en la población 
escolar de Europa, a la 
más baja del continente. 
A partir de los resultados 
exitosos, hoy 20 países de 
Europa y 2 de África han 
puesto en marcha dicho 
modelo y Chile será el pri-
mer país de América en 
iniciar su implementación.

Este modelo preventivo 
propone cuatro pilares fun-
damentales: Potenciar las 
habilidades de protección 
de los padres y/o adultos 
responsables para prevenir 
el consumo de alcohol y 
otras drogas. A modo de 
ejemplo propone pasar 
al menos una hora al día 

¿Se puede ‘Elegir Vivir sin Drogas’?

Director Magister en Intervención 

Drogodependencias, U. Central

los hijos con sus padres 
o adultos significativos; 
Desarrollar programas pre-
ventivos del consumo de 
drogas para toda la comu-
nidad educativa, donde 
se generen lineamientos 
y campañas para evitar 
el consumo de drogas; 
Incrementar la cantidad y 
la calidad de las actividades 
que pueden realizar los 
niños durante sus tiem-
pos libres. Buscando que 
los adolescentes realicen 
actividades significativas; 
Incentivar la capacidad de 
los propios jóvenes para 
ser influenciadores po-
sitivos entre sus propios 
pares. También incorporar 
personas del ámbito pú-
blico (deportivo, cultural, 
artístico), que sean líderes 
para los adolescentes e 
incorporarlos en las cam-
pañas preventivas. 

Actualmente en nuestro 
país hay 6 comunas que ya 

concluyeron la etapa de 
diagnóstico, lo que signi-
fica que a nivel nacional 
durante el año 2019 habrá 
un total de 50 comunas 
que serán parte del Plan 
Nacional Elige Vivir Sin 
Drogas y se evaluará la 
incorporación de nuevas 
comunas para el año 2020.

Todo indica que la pro-
puesta va por un buen 
camino, pero queda una 
duda muy relevante a 
conocer. Como toda po-
lítica pública, es funda-
mental disponer de un 
presupuesto adecuado 
y constante, para que las 
etapas de diagnóstico se 
desarrollen adecuadamen-
te y posteriormente se 
puedan implementar las 
necesarias propuestas de 
intervención local. Es de 
esperar que esta excelente 
iniciativa se aplique de 
buena manera y no sea 
sólo una buena idea.

Rodrigo Goycolea

>    LO MÁS COMENTADO EN LA WEB
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Opinión

a acuicultura tuvo como 
punto central la IV Confe-

rencia Mundial sobre Sanidad 
de Animales Acuáticos reali-
zada a comienzos de mes en 
Santiago y que reunió a más de 
doscientos representantes de 
diversos países que tienen en 
esta actividad productiva una 
de sus fuentes económicas.
De ello, lamentablemente, no se 
habló mucho en los medios de 
prensa, quizás por no despertar 
mayor interés, 
pero se trata de un 
sector que tiene 
una enorme rele-
vancia ya que, en 
el caso nuestro, 
genera muchas 
fuentes de trabajo 
y con concesiones 
marítimas a lo largo de toda la 
extensa costa.
Zonas privilegiadas para los 
cultivos marinos son las regio-
nes de Atacama y Coquimbo. En 
Tongoy, por ejemplo, Fundación 
Chile realiza desde hace varios 
años trabajos investigativos 
que han entregado excelentes 
resultados.
De hecho, se repobló esa área 
costera de Coquimbo con juve-
niles de lenguado. Laboratorio 
en el cual se ha experimentado, 
también con el turbo, de  carac-
terísticas similares al lenguado.
La Universidad Católica del 

Norte ha desarrollado igual tra-
bajo, tanto en la sede porteña 
como en su central, en Antofa-
gasta, al igual que se ha hecho 
con el abalón, molusco pareci-
do al loco.
La transferencia tecnológica ha 
sido determinante en el desa-
rrollo que tiene la acuicultura, 
transformando a Chile en una 
potencia productora y siendo 
rubro exportador, luego del 
cobre, con un aporte significa-

tivo de la salmoni-
cultura.
Esta actividad ha 
facilitado el desa-
rrollo sustentable 
en la actividad 
extractiva del mar, 
ante el desafío que 
significa cubrir la 

demanda alimentaria futu-
ra en el mundo. Para ello se 
deberá duplicar la producción 
actual al 2030.
Un desafío, sin duda, que el 
país debe asumir y para ello se 
requiere profundizar, además, 
en todo aquello que significa la 
prevención ante enfermedades 
que afectan a los peces y otras 
especies que se cultivan.
Todo ello en paralelo con una 
legislación que, en virtud de los 
cambios que se experimentan, 
debe ser perfeccionada cons-
tantemente para alcanzar los 
objetivos trazados.

Los cultivos marinos tras un
mayor desarrollo productivo

L

por: José Gay

Memoria y concentración

as exigencias del estudio o de lo laboral 
nos sitúan en la búsqueda de algunos 

productos que contribuyan a mejorar la memo-
ria o la concentración, permitiendo un mejor 
rendimiento en los distintos ámbitos de la vida.
Existen algunos productos que pueden con-
tribuir como el DHA-ácido docosahexanoico, 
que es un ácido omega-3 insaturado presente 
en el aceite de pescado, por lo tanto, fácil de 
adquirir en la dieta y en mayores cantidades en 
preparaciones que se encuentran en el mercado.
El extracto de Shisandra chinensis o también 
conocida como baya de los 5 sabores se usa 
en la medicina tradicional china en forma 
de infusión y sus usos han sido avalados por 
estudios farmacológicos.
El “Extracto de Eleuterococus senticosus”, una 
raíz parecida al ginseng, que se ha usado desde 
siglos en Siberia para mejorar memoria y sopor-
tar largas jornadas de trabajo frente a estrés.
Estos productos pueden ayudar, pero siempre 
hay que tener presente que lo natural no es 
necesariamente sinónimo de inocuo, por 
ello siempre se debe consultar al médico o 
profesional farmacéutico. En muchos casos 
no hay estudios que evidencien las reacciones 
adversas que pueda ocasionar el consumo de 
estos compuestos.

L

Maite Rodríguez

Académica Escuela Química y Farmacia 

Universidad Andrés Bello

Hospital digital

as cifras presentadas respecto a la dismi-
nución de atención gracias a la puesta 

en marcha del hospital digital, son realmente 
sorprendentes y que más quisiéramos, como 
chilenos, que aquello fuese así, de manera de 
resolver adecuadamente problemas acuciantes 
que afectan a parte importante de la población 
más vulnerable de nuestro país. No obstante, 
el fantasma de la reducción de las listas de 
espera del Hospital San José, observadas por 
la Contraloría General de la República, se nos 
viene a la memoria.
Como lo hemos estudiado desde la universi-
dad, las ideas de un hospital digital, su imple-
mentación y medios, parecen requerir más 
estudio, porque sabemos que tiene un enorme 
potencial para evolucionar hacia un nuevo 
paradigma, con énfasis en lo preventivo, gracias 
a las posibilidades que otorga el seguimiento 
automático digital, a través de aplicaciones de 
salud y dispositivos portátiles.
Frente a este interesante, pero ambicioso pro-
yecto, cabe preguntarse si los equipos técnicos, 
que están detrás de esta idea, han tenido, tienen 
o tendrán las destrezas y apoyo necesarios para 
no hacer de una buena idea, un mal proyecto. 
Es decir, que sea capaz de avanzar de un piloto 
y masifi carse con la mirada preventiva que 
necesitamos hoy en día

L

>    HUMOR AL DÍA

La transferencia tecno-
lógica ha sido determi-
nante en el desarrollo 
que tiene la acuicultu-

ra, transformando a 
Chile en una potencia 

productora.
Adrián Torres Canales

Profesor investigador Escuela de Medicina Usach   
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Actualidad
Graves denuncias realizaron apoderados de un colegio de enseñanza básica coquimbano contra conductores 
que no llevarían a los alumnos, o que les cobrarían, pese a que la tarifa es gratuita hasta octavo básico. Esto 
se suma al creciente descontento entre los estudiantes de la educación superior por los malos tratos de los 
choferes, que no aceptan el pase escolar y lo rechazan de manera agresiva en determinados horarios, siendo 
que es válido los 365 días del año, las 24 horas.

EscolarEs Entran al conflicto 
con micrEros y sE agudiza la 
pugna por El uso dE la tnE

Este viernes se llevó a cabo una manifestación por parte de los apoderados y alumnos del colegio Golden Hind School de Coquimbo, para exigir que los conductores de microbuses cumplan con la ley.
Juan Carlos Pizarro a.

GrEmios asEGuran quE las malas prácticas son dE ambos lados:
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La oportunidad 
que esperabas

Contacto: 
+569 58645898 / 51 2 321279 / 51 2 314969

harce@inmobiliarialosandes.cl
www.inmobiliarialosandes.cl

- 4 dormitorios - Balcon porch - Cocina amoblada - Terraza 
exterior - Pisos en porcelanato - Living - Comedor - Pasillo - 
Sala de Estar - Estudio

- Construcción sólida - Albañilería ladrillo 1er. y 2do. piso 
estucada por ambos lados - Cocina completamente amoblada - 
Equipada con horno, encimera y campana - Pisos de estar, 
comedor, baño y cocina en porcelanato - Muros revestidos en 
pintura y cerámicos - Dormitorios principal con walk in closet
- Ventanas en aluminio - 4 dormitorios - 3 baños.

5.800 UF5.800 UF

6.800 UF6.800 UF
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JUAN CARLoS PIzARRo A.
La Serena

En pie de guerra se encuentran 
los estudiantes y los choferes 
de la locomoción colectiva 
mayor. La tarde de este vier-
nes un grupo de dirigentes 
vecinales e integrantes de la 
comunidad estudiantil del 
colegio Golden Hind School de 
Punta Mira en Coquimbo rea-
lizaron una manifestación en 
las afueras del establecimiento 
educacional, que imparte 
sólo enseñanza básica, para 
exigir mejoras en el trato hacia 
los alumnos por parte de los 
conductores y sobre todo, que 
se les respete la gratuidad a los 
que cursan desde primero a 
cuarto básico sin necesidad de 
mostrar alguna TNE (Tarjeta 
Nacional Estudiantil), y en 
el caso de los que estudian 
desde quinto hasta octavo,  
que sean trasladados gratis 
mostrando este documento.

Madres indignadas
Margarita Bahamondes es 

apoderada del colegio. Su hijo 
cursa séptimo año y relata que 
en más de una ocasión ha 
llegado tarde a la casa porque 
las micros simplemente no le 
paran al verlo con uniforme. 
“Es horrible, porque una se 
preocupa, y al final es un peli-
gro para él, que tiene que irse 
caminando y le puede pasar 
cualquier cosa”, sostuvo la 
madre de Bastián, quien llegó 
junto a su hijo a manifestarse 
al lugar, en la intersección 
de la calle Los Clarines con 
Eduardo Mallea.

Otra de las vecinas que 
quiso expresar su molestia 
fue Elizabeth Campos, quien 
coincidió con la apoderada 
Bahamondes en que los con-
ductores hacían caso omiso 
cuando veían a los escolares 
esperando y acusó que “cuan-
do se dignan parar”, les cobran 
igual, pese a que por ley deben 
llevarlos gratis. “Tengo una hija 
en segundo y uno en octavo y 
los dos han tenido que pagar 

el pasaje. Les cobran 150 pesos. 
Es totalmente injusto y nadie 
fiscaliza. Los niños quedan 
indefensos”, asegura.

Junta de Vecinos 
toMa cartas 
en el asunto

Según indicó el presidente de 
la Junta de Vecinos de Punta 
Mira, Felipe Véliz, ya tomaron 
conocimiento de la situación 
e hicieron el reclamo en la 
Seremía de Transportes con 
quienes se reunieron y queda-
ron de concretar un segundo 
encuentro durante la próxima 

semana para tener alguna 
respuesta concreta de las lí-
neas de microbuses quienes 
se habrían comprometido a 
solucionar el problema. “Acá 
tenemos cobros indebidos 
hacia los niños y eso no lo po-
demos aceptar. Evidentemente 
hay un desconocimiento de 
la ley por parte de algunos 
choferes que se aprovechan 
de los menores y les cobran”, 
aseveró.

Vio con buenos ojos el en-
cuentro sostenido durante la 
mañana del martes y aseguró 
que vio disposición por parte 
de los dirigentes de la empresa 
Lisanco, quienes también 
estuvieron en la reunión. “Es 
un tema cultural que hay que 
cambiar, porque los estudian-
tes y los trabajadores no pue-
den seguir toda la vida como 
el perro y el gato”, expresó el 
dirigente vecinal.

ProbleMas y 
Más ProbleMas…

Una vez más sale a la luz el 
eterno conflicto. Conductores 
de microbuses y estudiantes 
nunca se han llevado bien y 
aquello quedó de manifiesto 
el pasado 21 de marzo cuando 
se hizo viral una discusión 
entre el joven coquimbano 
Sebastián Vicencio y un chofer 
de la empresa Liserco, quien 
lo insultó y le devolvió el di-
nero violentamente cuando 
el universitario pagó con el 
pase escolar.

La situación no es aislada, 
ni para los escolares, que hoy 
están sacando la voz, ni para 
los estudiantes de la educa-
ción superior. De hecho, fue 
un tema de discusión en la 
última reunión de la Confech 
(Confederación de Estudiantes 
de Chile) que tuvo lugar en la 
zona el pasado fin de semana.

Las malas prácticas que los 
estudiantes denunciaron 
fue el no respeto de la TNE 
en general debido a la poca 
información que tenían los 

El seremi de Educación de la Región de Coquimbo, Claudio Oyarzún, clarificó e hizo un 
llamado a los transportistas a “respetar el derecho que los estudiantes se han ganado 
para poder movilizarse libremente durante todos los días del año, pero también debe 
hacerse un llamado para que estos mismos lo utilicen como se debe, de manera res-
ponsable”. A su vez esclareció que los estudiantes que cursan entre primero y cuarto 
básico cuentan con tarifa liberada en todos los buses pertenecientes al transporte 
público del país. Los alumnos de quinto a octavo también gozan de gratuidad, siem-
pre y cuando exhiban el correspondiente pase escolar entregado por el Ministerio de 
Educación. Mientras que los estudiantes de enseñanza secundaria y superior deberán 
pagar tarifa escolar junto con exhibir su respectiva credencial.

Seremi de Educación aclara 
quiénes deben pagar y quiénes no

madre de escolar

Es horrible, porque 
una se preocupa y 
al final es un peligro 
para él, que tiene 
que irse caminando 
y le puede pasar 
cualquier cosa”
Margarita Bahamondes

expresidente del Sindicato 
de Conductores de Lincosur

obviamente que a 
los choferes no les 
conviene llevar a los 
escolares, porque es 
menos dinero y les 
ocupan un asiento”
Miguel Tapia

>  CONTINÚA EN PÁGINA 6
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A diario, miles de estudiantes de La Serena y Coquimbo deben hacer uso de la TNE para ir y volver desde sus casas al colegio.

Juan Carlos Pizarro a.

choferes sobre el uso de ésta. 
Esto conlleva a que no per-
mitan pagar a los alumnos 
en horarios determinados 
que ellos consideran “están 
fuera del rango en que van a 
las casas de estudios”,  o que 
no den el vuelto cuando pa-
gan con 200 pesos, teniendo 
en cuenta que en la zona el 
precio es de $170.

Algo normAlizAdo
Pero esta enemistad exis-

tente entre los estudiantes 
y los micreros no sería an-
tojadiza. Según reconoció 
hace algunos días Miguel 
Tapia, expresidente del 
Sindicato de Conductores de 
Lincosur, quien ahora lidera 
la Federación de Conductores 
de la Región de Coquimbo, 
“obviamente que a los cho-
feres no les conviene llevar 
a los escolares, porque es 
menos dinero y les ocupan 
un asiento”.

Al parecer esta práctica es-
taría normalizada y eso es lo 
que se pretende frenar. Por lo 
mismo, autoridades, dirigen-
tes y alumnos de educación 
superior se reunirán el día 
martes en la Universidad 
Pedro de Valdivia, para inten-
tar solucionar la situación y 
que no escale a mayores. Al 
encuentro están convocados 
los seremis de Transportes y 
Educación, representantes 
de las federaciones de estu-
diantes de las distintas casas 
de estudios y los gremios 
micreros.

La presidenta de la 
Federación de Estudiantes 
de la UPV, Emma Daud, fue 
una de las gestoras de la re-
unión, ya que tras recibir un 
sinfín de denuncias por parte 
de los alumnos decidieron ir 
directamente a la Seremía de 

Fuentes, precisó que tras la 
reunión que sostuvieron con 
los vecinos de Punta Mira y 
la que sostendrán pronta-
mente con los estudiantes 
universitarios se vayan dando 
las condiciones para mitigar 
esta “pugna” que existe en-
tre micreros y estudiantes. 
“La política que estamos 
utilizando es realizar mesas 
de trabajo para que todos 

expongan sus puntos de 
vista y generar consensos. Lo 
que sí hemos detectado son 
cosas irregulares por parte 
de algunos conductores”, 
precisó el seremi.

En particular, Fuentes se 
refiere a algunos afiches que 
se encuentran pegados en 
microbuses que dicen: “El 
pase escolar sólo se utiliza 
con fines de estudio”, lo cual 
en rigor es correcto, pero po-
dría inducir al error, y pensar 
que el pase sólo se utiliza 
de lunes a viernes, siendo 
que se puede ocupar los 
365 días del años, durante 
las 24 horas.

gremio del 
trAnsporte responde

Marco Secco, integrante de 
la directiva de la línea Lisanco 
y secretario de la Federación 
Regional de Transporte Mayor, 

quien estuvo en la reunión 
con el seremi y los vecinos 
de Punta Mira, admite que 
existen falencias en el servicio 
prestado a los estudiantes, 
pero que vienen “de un lado 
y del otro”, ya que si bien los 
conductores podrían tener 
un mal actuar , “ellos (los 
alumnos) tampoco cola-
boran mucho, en el sentido 
de que  te pagan mostrando 
tarjetas de otros años, ven-
cidas, o un hombre te paga 
con el pase de una mujer, y 
eso no puede ser tampoco”, 
indica, agregando que “los 
conductores están chatos 
de estas cosas. Que circulen 
pases falsos y que muchos 
estudiantes se intenten pasar 
de listos con ellos”.

En ese sentido, para Secco, 
la única solución es recurrir 
a la tecnología es instalar 
un validador de TNE en las 

Presidenta de la Federación 
de Estudiantes UPV.

Nosotros vimos 
no sólo nuestra 
federación, sino 
que otras también, 
que los estudiantes 
incluso tenían miedo 
a ocupar sus pases 
los días sábados 
o domingos, por 
la reacción de los 
choferes, siendo que 
están en todo su 
derecho”
EMMA DAUD

170
pesos cuesta el pasaje es-
colar en La Serena y Co-
quimbo.

Uno de los motivos que 
explican la singularidad de 
los países es el aporte que 
a través de la historia han 
realizado sus habitantes. 

Entre ellos destacan ciertas 
personas cuya contribución 
desde el pensamiento, la ac-
ción o la fe, por mencionar 
algunos ámbitos, ha incidido 
particularmente. 

En 1967 la polarización po-
lítica había sido trasladada a 
los cuerpos intermedios con 

efectos lamentables. Parecía 
que las instituciones queda-
rían a merced de la batalla 
partidista. 

Jaime Guzmán, sólo con 
21 años, planteó que lo que 
ocurría era un desastre social. 
No se quedó en los dichos ni 
en la mera comprensión, sino 
que actuó para transformar 
esta realidad. Así nació el 
Movimiento Gremial, que 
reivindicó el sentido de los 
cuerpos intermedios y la ne-

El legado de Jaime Guzmán
cesidad de que no fueran 
instrumentalizados por los 
partidos políticos. 

Lo que pareció una quijota-
da se convirtió en uno de los 
logros más importantes de 
nuestro último medio siglo. 
El Movimiento que fundara 
Jaime no sólo está vigente, 
sino que el gremialismo se ha 
transformado, se reconozca 
o no, en la doctrina que da 
vitalidad al cuerpo social. 

En otro plano, cabe recordar 

somera mirada, es justo 
señalar el inmenso aporte 
que Jaime Guzmán hizo a 
nuestra institucionalidad. 

Cuando aún era un estudian-
te se fijó una meta: “formar y 
transformar personas”. 

A veintiocho años de su 
trágico asesinato, se puede 
afirmar que ese propósito 
de vida lo cumplió a cabali-
dad: contribuyó a cambiar 
para bien a Chile. Por ello es 
un pionero y un fundador, y 
un modelo para las nuevas 
generaciones, especialmente 
en política.

Iván Espinoza Bardavid

>   OPINIÓN

Un gremialista

que el siglo XX de la política 
chilena estuvo marcado por 
partidos fuertes que siendo 
responsables, su comporta-
miento fue extremadamente 
sectario. Así, la ideología había 
penetrado de tal modo que 
no parecían posibles con-
glomerados que cortaran 
transversalmente la sociedad, 
superando visiones clasistas 
o confesionales. 

Jaime Guzmán percibió que 
ello era una limitante para el 

desarrollo integral y con un 
sueño sobre el futuro -un 
partido que tuviera presencia 
en todos los sectores- fundó 
la UDI. 

Lo que muchos aprecia-
ron en principio como una 
extravagancia, se convirtió 
en una fuerza política im-
portante del país. Pero lo 
más relevante es cómo ha 
ido permeando la idea de 
Jaime. Hoy nadie puede, 
legítimamente, atribuirse 
la exclusividad de la re-
presentación de un grupo 
social o religioso. En esta 

micros para que así nadie 
haga mal uso de éste. “Es algo 
que se habló con la Seremía 
y nosotros lo vemos factible”, 
consignó.

Respecto a la situación de-
nunciada por los escolares 
del Golden Hind School, el 
dirigente reconoce que “no 
faltan los patusanes que no 
cumplen la ley y que cobran, 
pero si algún chofer de nues-
tra línea lo hace, yo mismo 
llamo a la gente a denun-
ciarlo”, manifestó, quien 
también participará en la 
reunión con la autoridad y 
los estudiantes el próximo 
martes en la UPV, dónde 
espera ponerle freno a este 
conflicto. 4601iR

Transportes para exigir res-
puestas.  “Nosotros vimos, 
no sólo nuestra federación, 
sino que otras también, que 
los estudiantes incluso tenían 
miedo a ocupar sus pases los 
días sábados o domingos, por 
la reacción de los choferes, 
siendo que están en todo su 
derecho”, expresó Daud.

La dirigente enfatizó en que 
era habitual que los conducto-
res simplemente les tiraran el 
pase a los estudiantes, para inti-
midarlos, o que “se hicieran los 
lesos” con el vuelto. “Tenemos 
que parar esos abusos ahora, 
sobre todo si vemos que se 
están cometiendo con los 
escolares también”, expresó.

seremi VislUmBrA 
solUCiones

El seremi de Transportes de 
la Región de Coquimbo, Juan 
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ApoyAn A EmprEnDEDorEs DE vICUñA 
pArA ofrECEr sErvICIos pArA ECLIpsE

El alojamiento formal de hoteles, hostales y cabañas está 
casi copado para  el eclipse del 02 de julio en Vicuña, es 
por ello que las personas están viendo una oportunidad 
para arrendar sus casas, cabañas o terrenos, por lo que 
la corporación municipal de Turismo está orientando a 
quienes quieran iniciar estos emprendimientos estacio-
nales. Alejandro Miranda, subgerente de la corporación 
municipal de Turismo de Vicuña, aclara que la corpora-
ción sólo hace el nexo con las empresas interesadas y no 
quien realiza el arrendamiento. “Queremos apoyar a las 
personas que quieren hacer este proceso proponiendo 
una alianza.Nosotros recibimos la información  y  la su-
bimos a una base de datos  para enviarlas a las empresas  
interesadas”, aseguró. 

rEmozADA pLAzA En gUAyACán 
mEjorArá CALIDAD DE vIDA DE vECInos

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los residen-
tes del sector de Guayacán, el alcalde Marcelo Pereira, junto 
al subsecretario de Desarrollo Regional, Felipe Salaberry, 
cortaron la cinta de la remozada Plaza Maximiano Errázuriz, 
que busca cambiar la cara a este tradicional sector porteño  
y mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas.

El proyecto  también consideró arreglos en calles e infraes-
tructuras como máquinas para hacer deporte y recreación, 
y forma parte de la cartera de intervenciones enmarcadas en 
el Programa REVIVE BARRIOS (ex Programa de Revitalización 
de Barrios e Infraestructura Patrimonial Emblemática, 
PRBIPE), implementado en el mencionado sector.

monsEñor  rEné rEboLLEDo ConsAgrA
A Un nUEvo sACErDoTE pArA  LA IgLEsIA

Oliver Pastén Briceño, luego de 11 años como seminarista 
y diácono, recibió su Ordenación Presbiteral en celebra-
ción eucarísticapresidida por el arzobispo René Rebolledo 
Salinas, en compañía de sacerdotes, formadores, diáconos 
permanentes y seminaristas. En la oportunidad, además, 
participaron fieles de toda la Arquidiócesis, especialmente 
de la parroquia “San José” de Algarrobito, comunidad de 
origen del neo presbítero, ubicada 13 kilómetros al oriente 
de La Serena, así como también por grupos parroquiales y 
pastorales donde, en su proceso formativo, ha desarrollado 
su labor dedicada al anuncio del Evangelio y ser testigo 
del amor de Cristo, como en “San Francisco de Borja” de 
Combarbalá, hasta hace pocos meses, y actualmente en 
“San Juan Evangelista” de Las Compañías.

pEjErrEyEs E 
hIgUErITAs UnIDAs 
TIEnEn ELECTrICIDAD 

Las localidades de Pejerreyes e 
Higueritas Unidas han mejorado su 
calidad de vida gracias al proyecto 
de electrificación financiado por 
la Subsecretaría de Desarrollo 
Regional e impulsado por el mu-
nicipio de Ovalle que beneficia 
directamente a 119 familias que han 
esperado por más de 30 años con-
tar con electricidad. Actualmente 
el proyecto cuenta con un 90% de 
avance, ya se observan los postes 
instalados con cableado eléctrico 
y su conexión a los domicilios. 

EnTrEgAn vEhÍCULo 
pArA  EnfrEnTAr
sEgUrIDAD vECInAL

El alcalde de Coquimbo, 
Marcelo Pereira Peralta, y ve-
cinos de las Lomas de San 
Ramón y la gobernadora de 
Elqui, Daniela Norambuena, 
inauguraron un vehículo 4x4 
para patrullajes en dicho sec-
tor, con el objetivo de prevenir 
eventuales delitos y dar mayor 
seguridad a la comunidad. 
Dicho vehículo fue fruto del 
trabajo en conjunto entre la 
comunidad, que solicitó ma-
yores medidas de seguridad, 
y el municipio de Coquimbo.  fotografìa: el dìa

fotografìa: el dìa

fotografìa: el dìa

regionales
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Estudio del Ministerio de Obras Públicas 
define como puntos críticos de inundación 
las quebradas de Marquesa, Talca y Leiva

Realizado duRante el 2018

En este documento, que será entregado a los 
municipios, se realizó una simulación en base a 
las máximas precipitaciones que puedan ocurrir 
en los próximos 100 años. Lo preocupante es que 
existen algunos de estos sitios en la ribera que 
han sido ocupados y en los cuáles se deberán 
desarrollar obras para evitar daños a la población.  

El análisis trae consigo, además, una propuesta de 
realización de obras definitivas para evitar estos desastres 
y desde ahora en adelante, también se utilizará para 
evitar que estas ocupaciones a orillas del cauce se sigan 
propagando. 

Tras los desastres de inunda-
ciones provocados por las llu-
vias de 2015 y 2017 en la región, 
quedó en evidencia que se 
debían tomar medidas de 
largo plazo en esta materia. 
Por esta razón, el Ministerio 
de Obras Públicas llevó a cabo 
durante el 2018 el “Estudio de 
Vulnerabilidad y Definición de 
un Plan de Manejo de Cauces” 
para las cuencas de los ríos 

DANIELA GUAjARDo C.
La Serena

Elqui y Choapa, que tuvo un 
costo aproximado de 452 mi-
llones de pesos.

Según explica el seremi de 
la cartera, Pablo Herman, éste 
tenía como objetivo formular 
un diagnóstico actualizado de 
los ríos y, en el caso del Elqui, 
de 10 quebradas, afluentes del 
cauce. Asimismo, permitió 
elaborar un plan de manejo 
que propone mejoras en su 
condición actual, integrando 
de la mejor forma posible las 
actividades y/ o usos que se 

realizan en él y sus riberas 
adyacentes, dentro del marco 
de las necesidades hidráulicas 
del cauce.

“Nos permitió ver exactamen-
te la capacidad que tienen los 
cauces en un retorno de 100 
años, ver cuánto es la crecida 
máxima que puede haber con 
una lluvia de proporciones, 
además, evaluar la debilidad 
que tiene el río o las cuencas”, 
puntualizó la autoridad. 

Con estos antecedentes, 
especifica, se puede saber 

a ciencia cierta cuánto es el 
máximo caudal que podría 
traer “y calculando eso po-
demos ver exactamente qué 
obras de mitigación podemos 
hacer y, por otra parte, trabajar 
con otros servicios públicos 
como Bienes Nacionales la 
delimitación del Río Elqui”, 
recalcó.

PUNTOS MÁS CRÍTICOS
El seremi de Obras Públicas 

manifiesta que para realizar es-
te estudio se realizó una simu-

lación que posibilitó identificar 
los puntos de mayor riesgo ante 
las lluvias abundantes. En este 
sentido, se pudo determinar 
que los puntos más críticos se 
encuentran en las quebradas 
de Marquesa, Talca, Leiva e Islón. 

Uno de los principales pro-
blemas con los que se encon-
traron, dice, es que existen 
sectores que se están poblando, 
“pero que tienen probabilida-
des de inundaciones y están en 
zonas de riesgo, como lo es, por 
ejemplo, Quebrada de Talca”. 

LAUTARO CARMONA las lluvias de 2015 y 2017 generaron una verdadera catástrofe en algunas localidades del valle de Elqui.

10
quebradas fueron estudia-
das en total en la cuenca del 
valle del Elqui
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Marquesa fue uno de los puntos más afectados por las pasadas inundaciones (foto a la izquierda), pero ahora se han realizado algunas medidas de mitigación ante los pronósticos de posibles 
precipitaciones (foto a la derecha). LAUTARO CARMONA

Esto, indica, principalmente 
porque hay sectores del río 
que se están loteando o se 
están comprando parcelas 
“los que ya sufrieron el 2017 
y van a sufrir de presentarse 
eventos similares”, puntualiza. 

Respecto a si se está consi-
derando el retiro de algunas 
viviendas aledañas, la autori-
dad regional del MOP indica 
que por el momento, no, pero 
que la idea es desarrollar en 
estos sectores obras de gran 
envergadura que permitan 
evitar un posible daño a las 
personas. “Claramente, hoy 
en día ya existen viviendas que 
están insertas en el cauce o 
loteos que se están vendiendo 
también, lo que nos lleva a 
hacer nosotros un esfuerzo 
mayor en ver las obras que 
podemos hacer o realizar para 
que no nos dañen. Ahora, ga-
narle al agua o al cauce del río 
es prácticamente imposible, 
podemos verlo ahora con las 
lluvias que hubo en el norte, 
los ríos bajan y arrastran ma-
terial”, advierte.

Lo que sí se espera hacer 
en el futuro, indica, es que 
este estudio sirva como una 
guía para las entidades que 
pueden regular esta situación. 
“Con esto nosotros podemos 
entregarle un instrumento 
al municipio para que no dé 
permisos de obras en esos 
sectores y al Serviu también 
para que no defina construc-
ción de viviendas en sectores 
que no lo permiten”.

El problema que existe hasta 
ahora, sostiene, es que muchas 
de estas casas o estos loteos 
o son irregulares o no tienen 
permisos de edificación y se 
hacen a conciencia del propie-
tario, no de los municipios. “Y 
esto de alguna manera es un 

resguardo para los munici-
pios, porque ellos van a saber 
exactamente cuáles van a ser 
las zonas de peligro”.

De igual forma, la autoridad 
regional enfatiza en que se 
podrá regular de mejor forma 
las construcciones que se están 
desarrollando en la ribera del 
río Elqui, que también pre-
sentan riesgo ante la posible 
crecida del cauce. “Acá vamos 
a poder calcular también los 
pretiles, por ejemplo, porque 
existen inmobiliarias que han 
sacado permisos de edificación 
para construir y tienen boletas 
de garantías retenidas en la 
Dirección de Obras Municipales 
que van de la mano con de-
fensas fluviales a realizar, pero 
esas defensas tenían que tener 
también un estudio”. De esta 
forma, indica, este instrumento 
cobra relevancia porque va a 
posibilitar a las direcciones de 
Obras Municipales dar permi-
sos de edificación y fiscalizar 
de mejor manera.

Obras más definitivas
Por otra parte, el seremi de 
Obras Públicas dice que estos 
resultados les van a permitir 
desarrollar obras futuras de 
mayor envergadura e inver-
sión, que aminoren el impacto 
del agua, “podemos generar 
obras de encauzamiento de 
mejor estándar, muros más 
grandes, en los cuales sabemos 
las alturas, porque sabemos la 
cantidad de caudal que traería, 
que se calcula en un retorno 
a 100 años”.

Asimismo, plantea que otor-
gará una orientación de cómo 
instalar obras adicionales como 
puentes, teniendo el cálculo 
del posible caudal. En esta 
línea, destaca por ejemplo 
que en el caso de la localidad 

Nos permitió ver 
exactamente la 
capacidad que 
tienen los cauces en 
un retorno de 100 
años, ver cuánto es 
la crecida máxima 
que puede haber 
un una lluvia de 
proporciones”

Seremi de Obras Públicas

“Calculando eso 
podemos ver 
exactamente qué 
obras de mitigación 
podemos hacer y 
trabajar con otros 
servicios públicos la 
delimitación”
PABLO HERMAN 

de Marquesa se encuentran 
desarrollando el diseño del 
nuevo puente “y con este aná-
lisis podemos saber el caudal 
y ver exactamente cuál va a ser 
la colocación de esta infraes-
tructura, la más adecuada”.

Herman explica que el 

estudio, de hecho, arrojó al-
gunas prefactibilidades para 
proyectos de envergadura en 
los puntos más críticos, pero 
ahora tienen que gestionar los 
recursos. Con todo proyectan 
que podrían tardar hasta 2 
años en ejecutarlas. 

“Este estudio permite que 
se generen obras ya con una 
base, de manera de saber las 
alturas que tienen que tener, 
en base a eso los anchos y así 
poder proteger a la ciudad, en 

>  CONTINÚA EN PÁGINA 10



Este es el mapa de las quebradas que fueron estudiadas por el MOP. La simulación de inundación permitió identificar los puntos de mayor riesgo.

En Islón esta es la situación actual de la quebrada.

LAUTARO CARMONA

LAUTARO CARMONA

ACTUALIDAD  EL DÍA LUNES 8 DE ABRIL DE 201910

el caso de la desembocadura, 
de una posible lluvia de aquí 
a 100 años”.

Con ello también se espera 
generarle un espacio al río, 
porque según dice existen 
en la actualidad  personas, 
empresas, viñas y loteos que 
se han ido tomando esta caja 
“y eso hace que estrangulen el 
rio, que de alguna manera se 
expongan a crecidas”.

De igual forma, a través de 

esta iniciativa se espera de-
sarrollar obras al interior de 
las quebradas, que son per-
pendiculares. “Son muros 
que se colocan antes de que 
llegue al río, cosa que la fuerza 
disminuya y se embanquen 
ahí también los sedimentos, 

vulnerables y en base a eso 
generar los diseños para la 
ejecución. Pero advierte que 
“es un proceso lento, lo que 
no significa que no estemos 
ahora haciendo ciertas me-
didas de mitigación, que son 
provisorias, porque tenemos 

que actuar”
En este sentido, agrega que “ya 

se han comenzado a realizar 
ciertas medidas de mitigación 
en la Quebrada Leiva, que es 
en la zona alta de Vicuña y 
en Marquesa, que es el sector 
bajo del Puclaro.Pero esas son 

medidas provisorias, porque 
este estudio lo importante que 
tiene es que nos va a entregar 
trabajos definitivos, pero eso 
requiere recursos”, precisó 
Pablo Herman. 

Cabe destacar que esta car-
tera destina un presupuesto 
cercano a los $1.000 millones 
para hacer obras de limpieza 
de cauce, enrocado, gaviones 
en las distintas quebradas. 
“Pero este estudio nos va a 
permitir soluciones más 
definitivas, por eso es tan 
importante. Es lamentable 
no haberlo tenido hecho ya 
hace mucho tiempo, pero es 
un tema que estamos recién 
tomando y la idea es que en 
base a esto tengamos la hoja 
de ruta como para poder eva-
luar los proyectos a realizar”.

El seremi de Obras Públicas 
enfatiza que con el tema del 
cambio climático son me-
nos veces las que llueve, pero 
cuando llegan estos eventos lo 
hacen con mayor intensidad. 
“Ya por lo menos contamos 
con una hoja de ruta y ahora 
tenemos que acelerar ciertos 
procesos de licitación, sobre 
todo en las sectores más com-
plejos”, enfatiza. 3701iR

seremi de Obras Públicas

PABLO HERMAN 

Contamos con una 
hoja de ruta y ahora 
tenemos que acelerar 
ciertos procesos de 
licitación, sobre todo 
en los sectores más 
complejos”

porque la gran problemática 
de esto es todo el barro y el 
material que arrastran, lo que 
hace que suba la caja del río”.

Lo que se va a hacer ahora, 
precisa Herman, es que se 
va a priorizar exactamente 
cuáles son las quebradas más 

Felicito a nuestro concejal de 
Coquimbo y médico Fernando 
Viveros por la inauguración del 
Centro Comunitario Popular 
“Barrio Nuevo” que está em-
plazado en la Parte Alta de 
Coquimbo, un centro que es-
tará dedicado a fortalecer no tan 
sólo la salud gratuita para miles 
de personas, sino que se impar-
tirán talleres deportivos, cultu-

Centro Comunitario Popular Barrio Nuevo
La reconstrucción de este espa-
cio, ubicado en calle Luis Cruz 
Martínez esquina Bellamar 
en la parte alta del puerto, 
demoró un poco más de un 
año. Era un sitio eriazo, bo-
tado, que antiguamente era 
usado por un centro de ma-
dres llamado “Javiera Carrera”, 
cuya historia se remonta a la 
época de la Unidad Popular. 

El doctor Viveros lo ha dicho, 
“más que ser asistencialista, 
esto va por el derecho a la salud, 
por reordenar las prioridades 
e invito a todos los vecinos del 
Barrio Nuevo a levantar estruc-
turas, a participar con nosotros”. 
Es importante para todos es-
te centro, no tan sólo por la 
implicancia que tiene entre 
la ciudadanía, sino que con 

este ejemplo, la autogestión 
y con mucho trabajo territo-
rial se puede entregar este 
servicio de esta forma, con 
accesibilidad e integración. 
Creemos firmemente que 
transformar la salud actual 
y replicar, lo que hace el doc-
tor Viveros, el alcalde Jadue, 
en distintas partes del país, 
es una meta para nosotros, 

sé que es complejo porque 
debemos convencer y finan-
ciar, pero no es imposible. 
Los congresistas comunistas 
apoyamos estas gestiones y 
realizamos proyectos que van 
en beneficio de la sociedad, 
por tanto, en este contexto, 
damos esperanza que pode-
mos cambiar lo establecido, 
porque otra Salud es posible.

Daniel Núñez

>   OPINIÓN

Diputado PC por la Región de Coquimbo

rales, educacionales para todos. 
El concejal ya atiende en for-
ma gratuita en Tierras Blancas, 
ahora estará en la Parte Alta y 
el objetivo es elevar la calidad 
de vida de las personas, no 
tan sólo de un sector. De esta 
forma, se cumple una de las 
metas también del Partido 
Comunista, que es entregar 
salud gratuita y de calidad. 
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Negocios
Diputado de Renovación Nacional recalcó que es fundamental sacar adelante la reforma previsional, sobre todo 
por el futuro de los adultos mayores  y llamó a la oposición a no negarle la sal y el agua al gobierno. 

SI SomoS mEzqUINoS y pREocUpADoS 
DE INtERESES pERSoNALES, EL 
pAíS NoS vA A cAStIgAR DURAmENtE”

FRANCISCO EGUIGUREN: 

Dos proyectos emblemáti-
cos son los que ha estado 
impulsando el gobierno del 
Presidente  Sebastián Piñera. 
Por una parte, la reforma 
tributaria y por la otra, una 
reforma a las pensiones de 
los chilenos que a juicio 
del diputado por la Región 
de Coquimbo “es la madre 
de todos los proyectos de 
ley donde se demostrará la 
huella social del gobierno”. 

Para el legislador de  
Renovación Nacional lograr 
estos cambios en las refor-
mas es sinónimo de unidad, 
debido a que se necesitará 
del apoyo de todos los sec-
tores de la sociedad. Es por 
esto que dejó en claro que 
actualmente se encuentra 
en una etapa de discusión 
en la cual esperan que la 
oposición coloque las car-
tas sobre la mesa y plantee 
sus opiniones e ideas para 
concretar una “reforma de 
pensiones que responda a 
las necesidades de la gente”.

Además, agregó que es ne-
cesario llegar a acuerdos 

La Serena

donde primen los intereses 
del país y no los personales. 
Sumado a lo anterior recalcó 
que estas reformas estructu-
rales deben contar con un 
apoyo transversal ya que “no 

Lautaro carmona

Para Francisco Eguiguren,  lograr estos cambios en las reformas es sinónimo de unidad, debido a que se necesitará del apoyo de 
todos los sectores de la sociedad. 

INDICADORES

UF 08.04.19: $27.565,76  

UF 09.04.19: $27.565,76 

COBRE (¢/lb): US$ 291,16

 DÓLAR COMPRADOR: $ 665,60 

DÓLAR VENDEDOR: $664,90

 DÓLAR OBS. EE.UU.: $666,32

 EURO: $747,33

IPC Febrero : 0 %

IPC EN 12 MESES: 1,7 %

INGRESO MÍNIMO MES: $301.000

hay otro camino para hacer 
grande a Chile”.

-¿Advierte que la oposi-
ción sabe que es importan-
te esta reforma, pero que 
igual estaría complicando 
al Gobierno?

“La oposición ve la reforma 
como una aliada para poder 
presionar al Gobierno y lo-
grar objetivos personales. 
La oposición debe definir 
realmente qué es lo que ellos 
quieren ofrecer respecto a 
estas reformas. Por ejemplo, 
en pensiones han hablado 
que no quieren ningún peso 
más a la AFP, pero que quieren 
fortalecer el rol del Estado. 
La idea es que dejemos las 
consignas de lado y nos di-
gan cómo quieren llevar a 
cabo todas esas propuestas. 
Estoy convencido de que hay 
dos grandes verdades. Por 
una parte, que hay un grupo 
enorme de pensionados que 
lloran por pensiones dignas 
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Clínica Dental dra. Catalina Cazaux

Balmaceda 1015 of. 422 Edif. Fleming L/S

Evaluación gratis de niños y adultos.
Atención Dental

Particular y FONASA (12 a 18 años)

PROMOCIONES EN:
- Blanqueamiento 50% dscto

-Medicina Estetica Facial:
Toxina Botulínica

 Acido Hialurónico
 Plasma Rico en Plaquetas

 Mesoterapia

512677870 - +56950121890 info@martinfierro.clReservas 51/2212686 51/2219002

JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

lautaro carmona

Eguiguren incluso plantea que si esta reforma no se concreta, “los únicos perjudicados serán la 
gran cantidad de jubilados en Chile, los adultos mayores y aún un país entero”.

0,54 %
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IPSA registró la Bolsa de comercio de Santiago 

en su índice principal, el IPSa, que cerró el 

viernes en  5.254,94 puntos. En la semana, 

el indicador registró un retroceso de 0,08 %.

Por su parte, el Índice General de Precios de 

acciones (IGPa) registró una caída de 0,45 

% y terminó en 26.622,84 puntos.

El monto de las acciones negociadas llegó a 
72.400.387.659 pesos (unos 107,57 millones de dó-
lares) en 13.201 negocios.

las mayores alzas de la jornada correspondieron a las 
acciones de Hipodromoa (7,50 %), aaPl (3,63 %) e 
IYF (3,47 %), mientras que las principales bajas afec-
taron a ccu (3,13 %), IlF (2,40 %) y Siemel (2,14 %).

En la  reforma de 
pensiones queremos 
oír propuestas e 
ideas para mejorar el 
proyecto y estamos 
abierto a escucharlas 
para poder lograr, 
entre todos los 
sectores, una reforma 
de pensiones que 
responda a las 
necesidades de la 
gente”. 

que hagan honor a lo  que han 
hecho en su vida y por la otra 
hay futuros jubilados que se 
preguntan cómo les vamos a 
construir mejores pensiones 
y que realmente tengan la 
certeza de que cuando jubilen 
van a ser dignas”. 

-¿Qué ocurrió en el ca-
mino que llevó a que las 
pensiones sean tan bajas?

“Las pensiones no son má-
gicas, se van acumulando 
con el ahorro. Lo que ha 
ocurrido es una verdad que 
nadie ha desmentido: la 
densidad de nuestras co-
tizaciones es muy baja. La 
gente ha ahorrado en pro-
medio 10 a 15 años y eso es 
un ‘exocet’ contra las pen-
siones. Además, existe una 
discriminación respecto a 
las mujeres, quienes durante 
años se dedicaron a ser due-
ñas de casa. Sumado a esto 
frente a un mismo trabajo 
del hombre ganan un 30% 
menos. De manera que la 
mujer ha sido por décadas 
discriminada y lo otro, las 
lagunas previsionales son 
un problema serio”.

LOS PILARES  
DE LA INICIATIVA

-¿Cuál es el cambio con 
esta nueva reforma? 

“Primero esta reforma tiene 
4 grandes pilares: el primero 
es el pilar solidario y le inyec-
ta mil millones de dólares.  El 
segundo, el pilar clase media, 
esta reforma se hace cargo 

de la clase media que por 
décadas ha sido el discurso 
de todos los políticos y en 
la práctica nadie hace nada 
por ellos. Se hace cargo de 
los dependientes severos, 
aquellas personas que no 
se pueden mover y están al 
cuidado de un familiar. La 
reforma les permite a ellos 
tener un seguro de $80.000. 
Además, un seguro de lon-
gevidad para todas aquellas 
personas que tienen una 
pensión programada que 
mes a mes van recibiendo 

El  diputado Eguiguren sostiene que para Renovación Nacional existen 3 ejes 
que deben ser la base para las modificaciones de la reforma de pensiones. Expli-
ca, por una parte, la solidaridad, la cual en palabras del diputado tiene que venir 
vía impuestos generales de la nación y no a través de cotizaciones. En segundo 
lugar, está la propiedad de los fondos los cuales son de los trabajadores y deben 
ser ellos quienes dispongan de sus cotizaciones, de cómo rentabilizarla mejor. 
Por último,  la libertad de elegir dónde colocar los recursos. “En ese sentido, 
salvaguardando estos tres grandes temas, podemos optar a cualquier propuesta 
que haga la oposición con el mejor espíritu”. Para finalizar, el diputado Eguigu-
ren recalcó que el Gobierno está dispuesto a oír nuevas ideas para mejorar el 
proyecto y “la oposición tiene la obligación de colaborar para que salga adelante 
y así tener pensiones dignas en Chile”. 

Principios indiscutibles

menos, tengan la certeza 
de que su pensión no va a 
bajar durante el tiempo y 
por último, el incentivo a 
quienes quieran seguir tra-
bajando porque les abona 
un 50% más a su cotización”. 

ESFUERZO COMÚN
 El legislador llamó  a todos 
los sectores a actuar con 
realismo y pensando  en 
los más necesitados. En este 
sentido instó, sobre todo a 
la oposición,  a colaborar 
para sacar adelante esta ini-
ciativa. Incluso, se atreve a 
plantear que si esta reforma 
no se concreta, “los únicos 
perjudicados serán la gran 
cantidad de jubilados en 
Chile, los adultos mayores 
y un país entero que está 
viendo cómo respondemos 
a este desafío. Si somos mez-
quinos y preocupados de los 
intereses personales, el país 
nos va a castigar duramente”.  

-¿Cuándo es la fecha cla-
ve y cuál es la proyección   
para sacarle adelante en 
el Congreso?

“Estamos en una etapa de 
consulta, de oír, debatir y 
hacernos cargos que la so-
ciedad necesita participar. 
Esperamos que en el primer 
semestre de este año pudié-
semos tener un acuerdo en 
la Comisión de Trabajo, para 
el segundo semestre ya estar 
discutiendo en el Senado y 
poder sacar la reforma en el 
primer trimestre del 2020”.
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MundoPaís
Esta semana el Poder Judicial se vio fuertemente golpeado por la investigación sumaria por presunto tráfico de 
influencias que instruye la ministra de la Corte Suprema, Rosa María Maggi contra tres jueces de la Corte de 
Apelaciones de Rancagua, Emilio Elgueta, Marcelo Vásquez y Marcelo Albornoz.

THERESA MAY RECONOCE QUE REQUIERE 
COMPROMISOS DE AMBAS PARTES

CORREDOR MURIÓ PARTICIPANDO
EN LA MARATÓN DE SANTIAGO

INCENDIO EN LA CALERA DEJA UNA MUJER 
MUERTA Y A 5 PERSONAS DAMNIFICADAS

La primera ministra británica, Theresa May, admitió ayer que 
para alcanzar un acuerdo para Brexit con la oposición harán 
falta “compromisos” de ambas partes.

May inició negociaciones esta semana con la principal forma-
ción de oposición, el Partido Laborista, en un intento de poner 
fin a meses de crisis política por la falta de apoyo al acuerdo de 
divorcio que alcanzó con la Unión Europea.

Un hombre de 51 años murió este domingo durante el 
desarrollo de la maratón de Santiago producto de un paro 
cardiorrespiratorio. Sufrió la emergencia en el cruce Pocuro 
y Avenida Los Leones, comuna de Providencia, pasadas las 
13:00, donde se le practicaron primeros auxilios. Luego fue 
trasladado a la Clínica Santa María donde se confirmó el 
deceso del maratonista.

Una mujer de 67 años murió producto de un incendio que 
afectó a dos viviendas y a un taller en la comuna de La Calera, 
específicamente en calle O’higgins en la localidad de Artificio.

El siniestro también dejó a cinco personas damnificadas, todos 
adultos mayores, quienes fueron hospedados por familiares.

Labocar de Carabineros se encuentra investigando las causas 
de este hecho.

FOTO EFE

FOTO ANDREA CANTILLANES

Vocero de la Corte Suprema 
admite daño a credibilidad 
y confianza en el Poder Judicial

POR PERICIAS EN CURSO

El vocero de la Corte Suprema, 
Lamberto Cisternas, admitió un 
daño a la credibilidad y confian-
za del Poder Judicial, luego de 
la crisis que afectó a la Corte de 
Apelaciones de Rancagua. En 
tanto, la Asociación Nacional 
de Magistrados solicitó discutir 
reformas a la estructura de la 
institución, centradas en una 
mayor independencia de los 
jueces.

En entrevista con La Tercera, 
Cisternas abordó la difícil se-
mana para el Poder Judicial, 
en medio de la investigación 
sumaria por presunto trá-
fico de influencias que ins-
truye la ministra Rosa María 
Maggi contra los tres jueces 
de la Corte de Apelaciones 
de Rancagua, Emilio Elgueta, 
Marcelo Vásquez y Marcelo 
Albornoz, quienes están sus-
pendidos de sus cargos.

En dicha publicación, el 
vocero del máximo tribunal 
asumió que existe un gran daño 
a la credibilidad, confianza y 
prestigio del Poder Judicial.

Tal y como lo había anunciado 
durante la semana, reiteró 
que no se tomaron las lec-
ciones adecuadas respecto a 
la amonestación que tuvo el 
juez Elgueta en 2010 por tráfico 
de influencias.

Declaraciones que respal-

dó el exministro de Justicia, 
Jaime Campos, quien además 
aseguró que han existido 
efectos en la institución, in-
dependientemente de los 
resultados que tengan las 
investigaciones.

La presidenta de la orga-
nización, Soledad Piñeiro, 
aseguró que mantienen su 
postura respecto a los nom-
bramientos de los jueces, 
por lo que estas materias 
no deben ser tratadas por 
la Corte Suprema, sino que 
tienen que ser tratadas por 
el Congreso.

En esa misma línea, Piñeiro 
aseguró que debe existir una 

modificación centrada en la 
independencia de los jueces.

Por ahora, el Ministerio de 
Justicia se encuentra traba-
jando en los cambios a las 
asignaciones de notarios y 
jueces. Pese a que no se han 
entregado mayores detalles, el 
ministro de la cartera, Hernán 
Larraín, sostuvo que se reali-
zará a través de un proceso 
público y enfocado en el 
mérito.

LA TRAMA
 DE CORRUPCIÓN

Radio Bío Bío accedió a los 
nombres de los 20 investi-
gados, once funcionarios 

judiciales y nueve abogados 
en la mira del fiscal Sergio 
Moya.

El fiscal jefe de la Unidad 
de Alta Complejidad de la 
Fiscalía de Rancagua instruye 
una investigación -por ahora 
desformalizada- por los pre-
suntos pagos que habrían 
recibido tres ministros de 
la Corte de Apelaciones a 
cambio de fallos favorables y 
nombramientos en notarías 
y cargos del Poder Judicial en 
la región de O’Higgins.

El próximo 26 de abril el 
persecutor comunicará los 
cargos por enriquecimiento 
ilícito y prevaricación.

Lamberto Cisternas, ministro vocero del máximo tribunal, abordó la inédita crisis por la que 
atraviesa el tribunal de alzada de Rancagua.

BÍOBÍO
Santiago

Visiones
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Chile Express de Strip Center Los Perales ubicado en calle Balmaceda 3039 local 5A.
Carlos Araya, calle México Nº 2660 Cía Alta,  Las Compañías. 
Felipe Salfate, Ciber El Sauce Nº 981 Local Nº 104 Sindempart Coquimbo.
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> HORARIO COQUIMBO
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 51-2546740 - 51-2656742

> HORARIO OVALLE
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 53 - 2448271 - 532448272

> HORARIO MALL PUERTA DEL MAR
De Lunes a Viernes, 
de 10:30  a 14:00 Hrs. 
15:00 a 21:00 Hrs.
Sábado, de 10:30 a 14:00 Hrs.

> HORARIO LA SERENA
Lunes a Jueves de 9:00 a 14:00, 
14:45 a 17:30 Hrs.
Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. 
Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.
Fono: 51-2200426 - 512200400

Avisos Económicos
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  > PROPIEDADES          

ARRIENDO - CASA 

 $250.000 casa amoblada, 
Peñuelas; $180.000 depto 
interior matrimonio solo.  F: 
992490955 

 Se arrienda casa amobla-
da año corrido 4D 2B logia 
bodega 2 patios ante-jardín 
a pasos Sta. Isabel borde 
costero 550000 CLP F: 
973821038 

 Arriendo 3 dormitorios 2 
baños Villa Talinay año corri-
do F: 954700222 

 Arriendo casa centro Coqbo 
3D $200.000 otra $170.000 
su dueño F: 932520795 

 ARRIENDO -                        
DEPARTAMENTO 

 La Serena $48.000.000 
cercano a 4 Esquinas con 
Av. Pacífico, a 1 cuadra de 
Av. del Mar, 3 dormitorios, 
1 baño, 1 estacionamiento  F: 
999691831 

 La Serena Av. Fco Aguirre, 
arriendo depto 2° piso para 
oficina  F: 995419943 

 ARRIENDO - LOCAL 

 Se arriendan 3 oficinas 
centro La Serena, Edificio 
Florencia, $190.000, más 

m2  65000000 CLP F: 
997601525 

 Peñuelas, Arrienda/Vende 
casa amoblada, 3d 2b, 5 
camas. A Empresas. Villa 
Cerrada  F: 945088075 

 VENDO - LOCAL 

 Vendo derecho de llaves de 
restaurant funcionando, 
equipado completo, pleno 
centro La Serena, incluye 
patente para venta de 
alcohol. F: +56977568638 

 Se vende restaurante con 
derecho a llaves, La Serena 
Huanhualí con González 
Videla.  F: 991344286 

 VENDO - TERRENO 

 Vendo terreno Los Choros 
5.044 m2, $7.000.000  F: 
999691831 

> VEHICULOS           

 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Kia Morning 1.1 2008 úni-
ca dueña, papeles al día, 
$2.500.000.  F: 982886122 

 Vendo taxi urgente, los dere-
chos al día.  F: 998806463 

 Oportunidad Nissan Sentra 
1.6 único dueño papeles al día, 
$1.600.000 conversable, año 
2006,  F: 977685794 

gastos comunes, lunes a 
viernes 09.00 a 13.00 horas,  
F: 512-219994 

 Coquimbo Arriendo ultimo 
local en galería nueva en 
Coquimbo 250000 CLP F: 
977718247 

 ARRIENDO - PIEZA 

 Coquimbo Amobladas 
$180.000 en sector San Juan, 
El llano y Sindempart, incluyen 
agua, luz, gas y wifi. Llamar 
al +56 9 53392507 180000 
CLP F: Mario 

 Persona sola baño y cocina 
privada sin mes de garantía 
y entrada independiente F: 
993492703 

 La Serena pleno centro todo 
incluido cable luz agua wifi 
lavado persona sola que tra-
baje o estudie 100000 CLP 
F: 987287846 

 Entrada independiente cable 
Wifi amoblada P-10 Pam-
pa La Serena, $110.000, 
$140.000.  F: 936935336 

 Arriendo depto interior entra-
da independiente para una 
persona, sin gastos comunes.  
F: 512-293765 

 VENDO - CASA 

 Ovalle La Serena Casa en 
La Florida, terreno 183.80 
m2, construidos 79.31 

 VENDO - CAMIONETA 

 Vendo camioneta Nissan 
Terrano, año 2010, Diesel 
Turbo, 2.5, 4x4, versión 
japonesa, documenta-
ción al día hasta el 2020, 
$5.550.000, en excelente 
estado,  F: 986218724 

 VENDO -                            
MAQUINARIA 

 John Deere, retro 4x4, 2013, 
a/c, americana, 10.000 hrs. 
Dueño $30.000.000.  F: 
985059505 

 Empresa Constructora Ven-
de: Camión Aljibe 15 M3, 
Camión tolva VW, Grúa 
Horquilla 1,5 Ton, Camionetas 
Luv bencinera doble cabina F: 
994919564 

 VENDO -                               
TODO TERRENO 

 Mitsubishi Pajero 1993 
Diésel automático. Un solo 
dueño, papeles al día y a 
toda prueba $3200000 F: 
9 84642728 

 COMPRO - VEHÍCULOS 

  ***Autokarino *** vende, 
compra al contado vehícu-
los. Balmaceda Nº 1325 La 
Serena. www.autokarino.cl, 
Fono  F: 51 2 213758  

> EMPLEOS              

 REQUIERO                         
CONTRATAR 

 Profesor de Castellano 
E. Media con experiencia 
también en PSU (15 cro-
nológicas) y Docente con 
experiencia en UTP para 
integrarse a equipo ya 
existente (15 cronológicas). 
Interesados enviar a sus 
datos a curricullumsprofe-
sores2018@gmail.com. F: 
Dirección Corporación 

 Se solicita chofer con 
licencia A-4 para reparto 
a empresa de consumo 
masivo entre la III y IV 
región. Enviar anteceden-
tes pretensiones de sueldo: 
coquimbopersonal@gmail.
com 

 VENDO 

 *** Cabaña 36 m² *** dos 
dormitorios, Living comedor, 
cocina, baño, incluye flete e 
instalación en su terreno a 
solo $ 2.800.000 Visítanos  
F: +56988397380  

 SERVICIOS 

 *** Quieres ganancias ili-
mitadas y más ingresos *** 
intégrate a Yves. llamame  
F: 940174339 

 Retiro basura cachureos 
ramas F: 950066742, 
958556830 

 Construyo casas reparacio-
nes techumbres pisos pintu-
ras bloques estucos etc.  F: 
982824326 

> GENERALES                       

 VARIOS 

 Tarot Amarres forzosos 
alejamientos terapias emo-
cionales depresiones  F: 
977718247 

> SOLO  MAYORES       

 Gozadoras, ardientes, 
orgasmicas, buen trato. 
F: 988764482 

 Antonella, ardiente, atre-
vida, independiente, lugar 
propio.  F: 996870164 

 Pauly,  fogosa,  madu-
rita, llámame $10.000 
momento.  F: 990571152 

 Yenny, ardiente, atrevida, 
independiente, lugar pro-
pio. F: 990571152 

 Rubiesita ojitos de gata, 
madurita, ardiente, sen-
sual, chilena, compla-
ciente, independiente.  
F: +56953490108 

 Privado Mariela chicas 
nuevas Cote 32, Claudia 
30, Vip.  F: 978268272 

 Mariela 45 añitos, apasio-
nada, sensual, estupenda 
figura ¡Ven conóceme!  F: 
995447208 

 Claudia chilena bonita 
educada delgadita exce-
lente atención. Central  F: 
986693563 

 $10.000 lolita Boliviana 
Yisel, amorosa, apasio-
nada, juguetona, besos 
reales, sin apuros.  F: 
991415032 

 Rica gordita XXL de 
grande cola, full greco, 
solo $10.000 completo.  
F: 947302540 

 Ardiente morena volup-
t u o s a  o r a l  d e l i c i o s o 
$10.000 momento.  F: 
972853840 

 Catalina blanca chilena 
joven rica trato de polola 
lugar centro Coquimbo F: 
952147575 

 Morena complaciente 
besadora trato de polo-
lo promo $15.000.  F: 
946747753 

 Luz rica morena volup-
t u o s a  p r o m o  1 0  m i l 
momento 25 mil hora  F: 
972853840 

 Fantasías tríos swinger 
dotado, dama joven, masa-
je Matías  F: 973241417 

> LEGALES           

 LEGALES 

 Por robo se da orden de 
no pago a los cheques 
desde Nº 1 al Nº 35 de la 
Cta. Cte. Nº 73828287 del 
Banco Santander, sucursal 
La Serena.  

 Por robo se da orden de no 
pago a los cheques desde 
Nº 1 al Nº 35 de la Cta. 
Cte. Nº 1280042915 del 
Banco Estado, sucursal La 
Serena.    

 Colegio Santo Tomas 
requiere contratar psicológa 
2 años de experiencia en PIE, 
21 horas pedagógicas. Edu-
cadora diferencial 2 años de 
experiencia en PIE, 36 horas 
cronológicas. Enviar curri-
culum a: colegiolaserena@
santotomas.cl 

 Necesito preferentemente 
dama conductora viva en 
Sindempart clase A1 o A3 
disponibilidad de tiempo  F: 
999045365 

 Necesito trabajadora para 
local deportivo Avda. del 
Mar, $200.000, mensual 
para los viernes, sába-
do y domingo (12 hrs) F: 
983103825 

 Se necesitan Choferes de 
Camión, Operadores de 
Maquinaria Pesada y Ayu-
dante Eléctrico. Enviar currí-
culum incluida pretensión 
de renta (excluyente) a:  F: 
otorrejon@sominor.cl 

 Se requiere matrimonio para 
cuidar y trabajar en parcela, 
sector Los Porotitos, llamar  
F: 977490614.  

 Necesito asesora del hogar 
puertas adentro mayor 35 
años, sueldo $480.000 
más imposiciones míni-
mas.  F: 985274620, 
977226563 

 *** Solicito señora *** 
mayor de 45 años, para 
atender local nocturno, 
turnos $ 400.000, vivir en 
serena F: +56988397380 

 Importante empresa de 
transportes privado de 
pasajeros en La Serena 
requiere contratar con-
ductores. Requisitos: 
Licencia de conducir A1 
y/o A3 al día y experien-
cia previa en rubro (No 
excluyente). Interesa-
dos deben enviar C.V. al 
correo de contacto indi-
cando pretensiones de 
renta. F: info@macalvi.cl 

 EMPLEO BUSCAN 

 Se ofrece conductor de 
camión y operador de maqui-
naria, licencia conducir clase 
A3 y A5-D. Disponible La 
Serena.  F: 987383360 



El presidente de CD La Serena, Cristian Contador Vera, se quiere empapar del espíritu de los granates y darles las comodi-
dades que los hinchas se merecen. A sus espaldas aparece la nueva sede del club, ubicada muy cerca del estadio La Portada.

andrea cantillanes

CRISTIAN CONTADOR: 
“ESTE ES UN CLUB SANEADO”
En las últimas semanas el presi-
dente de CD La Serena, Cristian 
Contador Vera,  ha visitado a la 
plantilla y la ciudad, como no 
lo hizo en la temporada 2018. 
Entiende, a manera de autocrí-
tica, que esa ha sido una de las 
falencias en la administración 
y que en esta nueva estructura 
que han diseñado, la idea es 
coordinar para tener un mayor 
acercamiento con los actores 
vinculados a CD La Serena

En conversación con diario 
el Día, explicó el timonel de la 
Sociedad Anónima que rige los 
destinos del club, que tras hacer 
una evaluación en este mes de 
abril, donde cumplen un año 
directamente al mando del 
club, que aún hay muchas cosas 
que deben seguir mejorando 
y otras que hay que cambiar, 
“hay varias cositas que han sido 
evaluadas como no óptimas, 
no ha sido una buena gestión 
en algunas cosas, debemos 
reconocerlo para mejorarlo”.

-¿Delegó en un equipo que 
no cumplió?

“Hicimos una mala campaña 
dentro de varios errores del 
año pasado.  Ariel (Pereira) 
tuvo que separarse de la insti-
tución, eso pasa en los oficios 
y profesión, estamos sujetos a 
la evaluación (incluso no dudé 
en recomendarlo cuando me 
pidieron referencias  de él), pero 
no lo acompañaron los resul-
tados, esto es así. Hoy estamos 
con otro cuerpo técnico, con 
don Luis Marcoleta, estamos 
contentos con él”.

-¿En el fútbol eso siempre 
puede pasar?

“La semana pasada lo con-

CARLOS RIVERA V.
la serena

PRESIDENTE  DE CD LA SERENA

mos las cosas y nos ciframos las 
metas y expectativas de corto 
plazo, ya que no nos esperarán. 
Es interesante que se conoz-
ca esta parte, ya que estamos 
seguros de que abril será un 
mes muy importante. Creo 
que ha sido importante pasar 
por este punto de inflexión y 
siento algo distinto después 
de ese conclave. Esto es como 
cuando abres las ventanas, 
salimos de este buque con una 
carga importante y diversos 
focos abiertos por todas partes, 
desgastó a muchos y sacó a va-
rios del objetivo y eso nos hizo 
trastabillar, pero estamos de 

Deportes
El mandamás de la SA que rige los destinos del club granate hace exactamente un año, entrega un balance de 
esa gestión, asumiendo que han cometido un grave error al no dar a conocer  a la comunidad los hechos y pasos 
dados hasta el día de hoy. Asegura que buscan crear un club modelo, respetando la historia y tradición del club 
más antiguo del norte del país.
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versé con los jugadores, previo 
al duelo con San Antonio y les 
dije que acá todos estamos 
expuestos a la evaluación y 
no quiero llegar a fin de año o 
mitad de campeonato y tomar 
una decisión de separarlos del 
plantel, ya que están acá con el 
propósito de que triunfemos 
juntos, ese es mi propósito, pero 
si tengo que hacer lo que hice 
el año pasado, no voy a tener 
duda en hacerlo”.

LUIS MARCOLETA

-¿Cómo notó la recepción? 
“También les di un propósito 

por el cual luchar y es que no-

sotros tenemos que convertir 
nuestra localía en un parape-
to inexpugnable, nunca más 
podemos entregar puntos de 
nuestra localía sin antes derra-
mar sangre, sudor y lágrimas. De 
hecho se  dio un buen partido 
y esperamos que este mes de 
abril sea de buenos resultados, 
de puntos que nos dejen en 
una posición impecable. Nos 
irá bien en abril, es mi expecta-
tiva, queremos ver  La Portada 
con más gente, tenemos que 
reencantar a nuestra gente”

-¿Qué espera de manera 
especial de Luis Marcoleta?

“La situación con él es muy 

grata. A  él no lo trajimos para 
que cuelgue entre sus perga-
minos  de logros otro ascenso 
más a Primera División, lo tra-
jimos para jugar en la Primera 
División. La visión mía es un 
poco más de mediano y lar-
go plazo, yo espero estar  la 
altura de lo que él necesita 
para desenvolverse con sus 
grandes atributos que todo 
el mundo conoce.

“Antes de irnos a Cartagena 
al partido de Copa Chile con 
San Antonio, nos reunimos con 
todo el plantel, administración 
y cuerpo técnico, hicimos un 
pequeño almuerzo, nos diji-

pie y daremos un espectáculo 
positivo”.

-¿Pensó en algún momento 
en dar un paso al costado?

“No, soy un aguantador de 
presión, trabajo bastante, me 
ha tocado en la minería tra-
bajar bajo estrés, no hay peor 
cosa que tener un accidente, 
me la he pasado en la esa 
cuerda floja y hemos tenido 
una empresa responsable, y 
acá estoy buscando replicar el 
modelo. Estoy trabajando en 
lo más útil, en su momento 
era estabilizar el club, su flujo, 
pagar las deudas, servir esa 
deuda y darle el soporte que 
esto necesitaba, no es simple 
manejar una institución, no 
me lo imaginaba que era así, 
para ser franco, miro para atrás 
y digo lo que hemos hecho, 
valorado o no, no me importa, 
sé lo que hemos hecho y no ha 
pasado tanto tiempo desde 
que estamos acá”.

Presidente de CD La Serena

Esto es como un 
trabajo deseable, 
siempre y cuando 
uno sea muy 
profesional y lo lleve 
como un futbolista y 
no como una estrella 
de Hollywood”.
CRISTIAN CONTADOR
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Llámanos al (51) 2200 406

Resultados de exámenes 
disponible por internet

COMPLEJO DEPORTIVO

-¿Conversaron la posibilidad 
de comprar  los terrenos del 
complejo deportivo Barrick 
que fueron adquiridos por 
un privado?

“Esto de priorizar requiere de 
mucha lucidez, no nos puede 
pasar lo que le ocurrió a la U, 
que vamos prometiendo cosas 
y después no cumplimos y nos 
complicamos con la hinchada 
y se genera la frustración. Creo 
que hay que priorizar y ser 
consistentes, cumplir con lo 
que uno se compromete, si no 
pierdes el crédito con todos. 

-En el complejo La Alpina 
contaban con grandes con-
diciones para trabajar y hoy 
no queda nada de eso...

“No diría que nada, tengo el 
mejor concepto de Luciano 
Erler, quien además es parte 
del directorio de este club. Ël 
fue una de las primeras perso-
nas que me recibió y siempre 
estaré agradecido de eso, pero 
hay veces que los caminos sim-
plemente divergen,  no porque 
existan problemas, sino que 
es imposible, muchas veces 
ocurre así, que se dé una con-
vergencia en un proyecto, lo que 
es muy natural y no significa 
que exista un problema entre 
medio o algo que nos distan-
cie. Estamos en un proyecto 
y vamos a perseguir que este 
club tenga sus instalaciones 
definitivas como lo hablamos 
en su debido momento, pero 
hoy tenemos donde entrenar, 
las divisiones formativas tienen 
su lugar de entrenamiento y 
estamos organizando lo de las 
escuelas de fútbol infantiles. El 
proyecto en general no tiene 
ningún problema, totalmente 
sostenible con todos sus luga-
res tanto para jugar partidos 
oficiales como para entrenar 
resueltos”.

-¿Salieron de ahí por discre-
pancias económicas?

“Reitero que no son dificul-
tades, no existe un acuerdo 
bueno en que algunas de las 
partes no esté feliz, un buen 
acuerdo es cuando se gene-
ra la comodidad de ambas 
partes, si bien no llegamos a 
un acuerdo estamos traba-

cedida

Planteó en la conversación con El Día que el primer año ha sido de trabajo doble, pero que ya tienen un club saneado con un par 
de aspectos por solucionar.

jando en eso también, por lo 
que perfectamente nosotros 
podemos volver a entrenar 
ahí, las puertas no están cerra-
das para nosotros y nosotros 
tampoco hemos cerrado las 
alternativas de que así sea, pero 
si tenemos la responsabilidad 
de salir adelante”.

-¿Por eso han recurrido al 
municipio?, en caso contrario 
sí que sería complicado...

“En la vida sin duda que si 
hacemos un hipotético fuera 
esto, aquello o lo otro, pero uno 
se va forjando, si  no fuera por la 
municipalidad, pero también 
te digo si no fuera porque llega-
mos, si no fuera por muchos, no 
estaríamos en ninguna parte. 
Retrotrayéndonos al 2017, el 
club hubiese desaparecido, 

siguiendo el camino de otros, 
pero eso no fue, ya está, dimos 
vuelta esa página, llegó alguien, 
se hizo cargo, está intentando 
sumar y ha cometido errores 
que está intentando subsanar”.

MILLONARIA DEUDA

-Siempre se habló de una 
deuda del orden de los dos 
mil millones de peso, ¿eso 
lo tenían claro?

“No al nivel que terminó sien-
do, aparecieron muchas cosas 
que nos sorprendieron. Como 
dice el dicho, al que le quepa 
el sayo que se lo ponga, pero sí 
hubo sorpresas. Efectivamente, 

la venta del Canal del Fútbol  era 
la apuesta para poder sostener 
esto, ha sido diligentemente 
dispuesta para servir la deuda. 
No entraré en montos, pero el 
déficit del año pasado fue de 500 
millones de pesos. Recibimos 
lo que estaba, fue el déficit del 
equipo armado y hubo que 
pagar finiquitos, despidos, fue 
brutal, la tesorería, las deu-
das previsionales, la salida de 
Granate SA, en cada una de ellas 
una  porrada de plata. Sin duda 
que no alcanza para todos, esa 
plata ya no está, el desafío para 
nosotros hoy día es estabilizar 
el flujo de este club según los 

ingresos que tenemos con la 
nueva fórmula del Canal del 
Fútbol, el borderó que son los 
hinchas que tienen que ir al 
estadio”

-Y en ese sentido ¿cómo 
están hoy?

“Hoy sin duda que existen 
algunas deudas que estamos 
atendiendo como correspon-
de, acá no se trata de pagar a 
cualquiera que me traiga un 
vale y se le debe plata, hay que 

demostrar que me deben esa 
plata. Como corresponde he-
mos dispuesto de un abogado 
que está  viendo eso, hay un 
trabajo que hay que hacerlo de 
demostrar cual es la deuda de 
a, b, x o z, pero hay que cerrarlo, 
es una parte menor. El 98,8 por 
ciento de la deuda se canceló, 
este es un club saneado hoy y 
equilibrado en su presupuesto 
anual, eso es fundamental. El 
patrimonio que tenemos en 
jugadores de fútbol es notable, 
eso es importante. Hemos in-
vertido 1,3 millones de dólares, 
que son patrimonio del club, 
entre otros algunos que he-
mos prestado y que también 
trae polémica porque no se 
entiende, no lo hemos expli-
cado correctamente, pero es 
patrimonio de CD La Serena.

“Es bueno explicarlo bien, da 
lo mismo si Danny Pérez pisó la 
Plaza de Armas de La Serena, lo 
que importa es que lo compró 
el club y lo tiene a préstamo en 
Huachipato, ojalá resulte un 
buen jugador de fútbol, que 
recuperemos o que podamos 
vender o ceder y capitalizar, 
quizás jugar en La Serena. José 
Manzaneda , jugador de Alianza 
Lima que pertenece a La Serena, 
juega en Copa Libertadores (la 
operación se hizo a través de 
empresa TwentyTwo con César 
Vento, gerente de los granates), 
imagínate si anota un par de 
goles y se transforma en un 
proyecto atractivo”.

TRIANGULACIÓN

-¿Resulta muy fácil caer en 
la triangulación?

“Lo que se entiende por 
triangulación, que es que un 
representante de jugadores 
utilice a un club para hacer una 
pantalla y esa vitrina utiliza un 
cascarón que sería el club, el 
que compre y vende es otro, es 
simple de dilucidar. Yo sería el 
genio de los pillos que me birle 
a todo el mundo que encontró 
la vuelta para hacer esto sin 
que me descubran. Yo no soy, 
primero, ningún delincuente, 
ningún ladrón o estafador, 
estoy haciendo un negocio 
completamente transparen-
te, pago los impuestos que 
debemos pagar, asumir los 
compromisos, los sueldos al 

Luis (Marcoleta) me ha dicho que este equipo 
es muy correcto, pero que quiere un poco más 
de chispa, de rebeldía, la medida justa. Lo que te 
pone contento  porque estás trabajando con gente 
seria, educada, responsable y eso es lo primero que 
necesitas ya que es la base de cualquier trabajo. 
Cuando las personas que ejecutan este trabajo 
están con la cabeza en el twitter, en el peinado, en 
el tatuaje, las cosas generalmente no resultan. Esto 
es como un trabajo deseable, siempre y cuando 
uno sea muy profesional y lo lleve como un futbo-
lista y no como una estrella de Hollywood”.

El plantel
presidente de la SA granate

Hay varias cositas 
que han sido 
evaluadas como 
no óptimas, no ha 
sido una buena 
gestión en algunas 
cosas, debemos 
reconocerlo para 
mejorarlo”
CRISTIAN CONTADOR

1,3
millón de dólares es lo que 
ha invertido este directorio 
en compra de jugadores.
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andrea cantillanes

“El éxito deportivo de este 2019 está relacionado con la campaña que cumplan los jugadores, 
ahí está el eje de esta gestión”.

día, los pagos de cotizaciones 
al día.... Es tan injusta la critica a 
veces, pero hay que tomarla co-
mo viene, no es grato escuchar 
esas mil historias que hablan 
de una supuesta triangulación 
de jugadores en la que está 
Danny Pérez, eso es absurdo, 
ahí están los contratos que 
corresponden”.

-¿Es por la relación que lle-
van ustedes con Fernando 
Felicevich?

“Se dicen millones de cosas 
gratuitamente y livianamente. 
El periodismo es una linda 
profesión, exquisita, linda y 
señera que tiene un lado in-
vestigativo. Qué lindo sería que 
alguien investigara, si no es muy 
simple prender un ventilador 
y poner basura para que se 
desparrame por todas partes y 
se ensucie gratuitamente, eso 
es injusto”.

¿Eso pasa cuando el canal 
oficial de información ha 
estado cerrado?

“Cierto, ahí está la autocríti-
ca, pero la participación de la 
asesoría de Twenty Two que es 
propiedad de Fernando está 

clarísima y lo explique el primer 
día y esta será la última, porque 
me aburre el tema. Lo dije con 
franqueza, ya que de fútbol sé 
tanto como mandar cohetes 
a la luna, vi una oportunidad 
y eso no es un pecado y lo mí-
nimo que he hecho ha sido 
asesorarme”.

-¿En La Serena siempre 
negaron tener relación con 
Fernando Felicevich?

“Hay clubes que tienen re-
lación con representantes de 
jugadores, no logro entender el 
asunto, pero llego a imaginár-
melo, deben haber algunos que 

fantasean con las relaciones 
de otra forma y que Cristian 
Contador no es quien es, de 
eso nada existe, no es así, acá 
hay un tremendo desafío y 
esfuerzo  que me ha dedicado 
mucho tiempo. Estamos los 

que estamos sacando a delante 
este club. No es una institución  
que esté llena de ejecutivos de 
primer nivel que se trajeron 

de Holanda, estamos los que 
estamos, sacando esta pega 
adelante con mucho esfuerzo 
y nos ha costado un montón”.

Cuando usted me habla de 
un dos por ciento de com-
promisos pendientes, ¿ahí 
hay exdirectores, gente de 
la comunidad?

“No me gustaría entrar en 
detalles, porque son temas 
sensibles, además que quiero 
tratar con discreción con cada 
uno de ellos, les debo respeto, 
no quiero ponerlos en una 
esfera pública en la que quizás 
no quieran estar, acá estoy yo 
dando la entrevista, pero no 
significa que pueda hablar 
libremente de algo que no me 
han autorizado a realizar. Lo 
que sí puedo dar garantías de 
un debido proceso de cómo 
tratar, más allá de que esas 
personas estén contentas 
o no que me imagino que 
no deben estarlo, ya que su 
esperanza es que se les pagará 
inmediatamente, acá hay un 
compromiso de que lo que 
corresponde se les va a pagar, 
pero lo que corresponde hay 
que determinarlo”. 0801Ri

“Ya nos cambiamos oficialmente, esperamos hacer pronto un branding de la casa, 
el pantone oficial que corresponde, las letras de CD La Serena. Esta será una casa 
que estará a disposición de los hinchas que son nuestro principal activo y queremos 
devolverle eso con sus valores y tradición, como para que el cuerpo técnico tenga ins-
talaciones para desarrollar una charla y la gente venga a comprar sus entradas.  En el 
largo plazo queremos hacer las inversiones y las vamos a ejecutar como corresponde, 
para tener instalaciones definitivas de otro esquema, todo en un lugar y de gran nivel”.

-Rangers sufrió problemas con la marca Joma, ¿cuál es el caso de ustedes?
 “Conozco el caso de Rangers, pero el caso nuestro es un contrato hecho directa-
mente con España a través de su intermediario en Chile, la calidad, el producto, está 
asegurado  por un contrato. Si ves, la camiseta es impecable, estamos contentos, es 
una linda camiseta, es un producto de calidad, está al nivel de nuestro espectáculo, 
me tiene contento”.
-¿Por qué aún no tiene un sponsor oficial?
“Esto es natural, los resultados nos darán la posibilidad, aunque es un tema que no me 
desvía tener un sponsor o una pizarra llena de marcas, pero, sin duda, es un propósito 
que sirve al flujo de caja que es evidente”.

La sede social

La marca

DOS
Son los encuentros de ma-
nera consecutiva que CD La 
Serena disputará en el es-
tadio LA Portada: Ñublense 
de Chillán, este domingo, y 
Temuco el 21.
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El León de Collao rugió fuerte
en el Juan Soldado para dejar
con las manos vacías al DUC

segunda fecha

concepción sacó provecho de un error del DUC en un partido donde la paridad parecía ser lo más justo. lautaro carmona

lautaro carmona

El cuadro lila se quedó con la victoria 
en un cerrado compromiso jugado 
al mediodía de ayer en el marco de 
la segunda fecha del campeonato de 
Tercera División A.

En el cuadro lila de 
Concepción han tenido un 
comienzo a todo triunfo en 
la temporada regular en la 
Tercera División A. Ayer, en un 
partido trabado, con escasas 
oportunidades de convertir, 
vencieron 1-0 en un difícil 
encuentro a Deportes Unión 
Compañías, en un partido que 
se resolvió en el tramo final .

Ante unas 700 personas, 
de ellas 100 del equipo vi-
sitante, que realizaron un 
largo traslado hasta el Juan 
Soldado, el partido presentó a 

cARLoS RIvERA v.
la Serena

dos equipos bien ordenados 
defensivamente, aunque el 
visitante con la intención 
que no dañaran a su portero 
Ricardo Cárcamo. Para  ello 
contó con una ordenada zaga 
que no se salió del libreto 
dejando la responsabilidad a  
los hombres del mediocampo 
para construir alguna contra.

Los celestes de Ricardo 
Rojas,  en tanto, a diferencia 
de otras ocasiones donde 
encontraban la llave para 
penetrar en esas estructuras 
herméticas, en esta ocasión 
no le resultó.

Tras el descanso con el 
marcador sin moverse, la 

responsabilidad seguía reca-
yendo en el dueño de casa, 
que salió decididamente a 
buscar el triunfo, aunque 
jamás se encontró con los 
espacios, sus atacantes  no 
lograron ganar un duelos a 
los zagueros lilas.

Y como suele ocurrir en 
estas instancias, Concepción 
aprovechó una contra para 
establecer el  único tanto 
del compromiso a través 
de Fabián Illanes, a los  77’, 
asestando un fuerte golpe 
a un equipo que sintió el 
tanto y no pudo llegar a la 
igualdad.

El volante celeste Diego 
Carreño dijo que “estos par-
tidos apretados se definen 
por  errores mínimos y nos 
tocó a nosotros sufrirlo, por lo 
que tendrán que recuperarse 
en el partido ante Provincial 
Ovalle”.0802i

portero de Concepción

Era un partido 
que debíamos 
ganar como sea, 
no viajamos 900 
kilómetros para venir 
a perder. El grupo lo 
hizo muy bien”
RICARDO CÁRCAMO

EL kEnIATA JACOb kIbET ChuLyO SE 
ADJuDICó EL MARATón DE SAnTIAgO

El atleta keniata Jacob Kibet Chulyo fue el ganador del 
Maratón de Santiago 2019, tras completar los 42 kilómetros 
de competencia con un tiempo de 2 horas, 13 minutos y 15 
segundos. En segundo lugar arribó el peruano Max Belisario.   
“La primera parte fue fácil, pero la segunda fue complicada 
por el calor. Pensé sacar ventaja en los primeros kilómetros 
y después me arranqué solo”, afirmó Chulyo tras la compe-
tencia. El mejor chileno en competencia fue César Díaz con 
un tiempo de 2h31’16’’.  0803

LOS CónDORES CAyEROn AnTE LOS 
LOCALES En EL SEvEn DE hOng kOng

CRISTóbAL SILvA SE COROnó CAMPEón 
DEL ATACAMA ChALLEngER DE CICLISMO

En un ajustado partido, los Cóndores se inclinaron por 5-7 
ante Hong Kong en semifinales de las clasificatorias al Circuito 
Mundial y desperdiciaron la oportunidad de entrar al máximo 
circuito del Seven. Chile fue dueño de las acciones durante los 
primeros momentos del partido, lo que se tradujo en un try 
de Francisco Urroz a los cuatro minutos del primer tiempo. 
Fernández logró la conversión y Chile se fue 5-0 en el marca-
dor. Pero en los últimos segundos del primer tiempo, Yium 
Kam Shing apoyó el descuento para los locales y Webb fue el 
encargado de enviar a la conversión, lo que daría finalmente 
la victoria a Hong Kong.0804

El pedalero chileno Cristóbal Silva se tituló campeón de la 
séptima versión del Atacama Challenger de ciclismo que este 
fin de semana se disputó en San Pedro, luego de adjudicarse la 
tercera etapa de la prueba. Silva, quien fue representante chileno 
en el mountainbike olímpico de Atenas 2004 y Beijing 2008, 
consolidó su corona recorriendo los 61 kilómetros del tramo 
final de carrera en 2h27’24”, con lo cual obtuvo el primer lugar 
de la clasificación general de la competencia, considerando el 
triunfo en la jornada del viernes y el cuarto puesto del sábado.  
En damas venció la campeona fue Isadora Bórquez con un 
tiempo de 3h02’56”, seguida por Ximena Aldana. 0805

Polideportivo
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Palestino	 1-1	 O’Higgins

Huachipato	 3-1	 Cobresal

Coquimbo	 2-0	 Colo	colo

U	de	Concepción						 1-0	 A.	Italiano

Iquique	 2-0	 Antofagasta

Everton	 1-2	 U.	Católica

U	de	Chile	 1-1	 U.	La	Calera

U.	Española	 2-1	 					Curicó

0806i

20:00	Curicó	 Vs	 	Everton	(Vie.	12)*

12:30	Iquique	 Vs		 U.	Española	(Sab.	13)*

15:30	Colo	Colo											 Vs	 O’Higgins	(Sab.13)*

18:00	A.	Italiano	 Vs						Coquimbo	U.	(Sab.	13)*

20:30	U.	La	Calera	 		Vs		 Huachipato	(Sab	13)*

12:00	U.	Católica	 Vs			U.	de	Chile	(Dom.	14)*

18:00	Antofagasta	 Vs	 	Palestino	(Dom.14)*

20:30	Cobresal																					Vs				U.	de	Chile	(Dom.14)*

*	Transmite	CDF

Barnechea	 0-2						 La	Serena	

Santa	Cruz	 0-4	 	Temuco

S.tgo.	Morning		 1-0	 Copiapó

San	Luis	 1-1			 San	Felipe

Valdivia	 1-1	 Rangers

Ñublense	 0-4	 Wanderers		

Cobreloa	 2-1	 Pto.	Montt	

Melipilla	 0-0	 Magallanes

15:00	Temuco																	Vs								Barnechea(Sab.	13)	

16:00	Stgo.	Morning	 Vs	 Santa	Cruz	(Sab.	13)	

20:00	Rangers																Vs							Pto.	Montt	(Sab.13)	

21:00	U.	San	Felipe	 Vs	 	Melipilla	(Sab.	13)*	

21:00	Copiapó																		Vs							Valdivia	(Sáb	13)

15:30	Wanderers	 Vs	 Magallanes(Dom.	14)

16:00	Cobreloa														Vs						San	Luis		(Dom.	14)

16:30	La	Serena														Vs							Ñublense	(Dom.14)

*Trasmite	CDF.	0807i

Equipo

1.  U. Española                              18	 7	 6	 0	 1	 12	 7	 5

2. U. Católica                         							16	 7	 5	 1	 1	 10	 5	 5

3. U. La Calera                												14	 7	 4	 2	 1	 11	 6	 5

4.  Colo Colo                                   13	 7	 4	 1	 2	 12	 9	 3

5. 0’ Higgins                             				11	 7	 3	 2	 2	 10	 8	 2

6. Huachipato                              10	 7	 3	 1	 3	 9	 10	 -1

7.  Coquimbo U.                           9 7 2 3 2 8 5 3

8. Palestino         8 7 2 2 3 12 11 1

9.  Antofagasta                          8 7 2 2 3 9 8 1

10.  Iquique                      											8	 7	 2	 2	 3	 7	 10	 -3

11. U. de Concep.                       8 7 2 2 3 6 10 -4

12. Curicó                             7	 7	 1	 3	 3	 7	 7	 0

13. Everton                 7	 6	 2	 1	 3	 5	 8	 -3

14. A. Italiano            															7	 7	 2	 1	 4	 6	 12	 -6

15 U. de Chile                             5 7 1 2 4 8 10 -2

16 Cobresal                            				2	 6	 0	 2	 4	 5	 11	 -6

Ptos PJ PG PE PP GF GC DIF

CAMPEONATO NACIONAL 2019 CAMPEONATO NACIONAL 2019

Equipo

1.  S. Wanderers

2.  S. Morning

3.   La Serena

4.  Valdivia

5. Cobreloa

6. Temuco

7.   Rangers

8. Pto. Montt

9. Barnechea

10. Santa Cruz

11. Copiapó

12.  Melipilla

13. Magallanes

14. San Luis

15. Ñublense

16 San Felipe

Ptos PJ PG PE PP GF GC DIF

RESULTADOS PRÓXIMA FECHA RESULTADOS PRÓXIMA FECHA
>   6ª FECHA >  8ª FECHA (12 al 14 de abril) >   7ª FECHA > 8ª FECHA (13 al 14 de abril) 

GOLEADORES
Roberto	Gutiérrez

Matías	Rodríguez

Andrés	Vilches

Rodrigo	Holgado

José	Luis	Muñoz

Palestino

U.	de	Chile

Colo	Colo	

A.	Italiano	

O’Higgins
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4

4

3

3

>

>

GOLEADORES
M.	Sebastián	Pol

Enzo	Gutiérerz

Miguel	Curiel

Bayron	Opazo

Ignacio	Lemmo

Ignacio	Jara

Valdivia

Wanderers

S.	Morning

Barnechea

P.	Montt

Cobreloa

5

4

4

3

3

3
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ANTOFAGASTA

COQUIMBO U.

EVERTON
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A. ITALIANO
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U. ESPAÑOLA

UNIV. CATÓLICA
UNIV. DE CHILE
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CURICÓ U.
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ASÍ VA SU EQUIPO DESTACADO DE LA jORNADA

Unión Española sE afirma En El lidErato dE la sEriE dE honor
El conjunto hispano derrotó por 2-1 a  Curicó Unido  anoche en el Estadio Santa Laura y se 
afirmó en el liderato del Campeonato Nacional, con 18 puntos, logrando su sexta victoria 
consecutiva en el certamen, marca que no conseguía desde 1993. Los goles del encuentro 
fueron convertidos por  Ezequiel Palomeque (UE).a los 21’, logrando la igualdad para los 
Torteros a los 71’ Franco Bechtholdt. El gol del triunfo del equipo del Nano Díaz, fue obra de 
Mauro Caballero, a los 85’ minutos. Unión Española defenderá esa posición de privilegio este 
sábado ante Iquique, en Cavancha. 0808

15	 7	 4	 3	 0	 10	 2	 8
13	 7	 4	 1	 2	 11	 8	 3
11	 7	 3	 2	 2	 9	 5	 4
11	 7	 3	 2	 2	 11	 9	 2	

			11	 7	 2	 5	 0	 11	 9	 2																														
10	 7	 2	 4	 1	 8	 4	 4	

				10	 7	 2	 4	 1	 7	 6	 1
9	 7	 2	 3	 2	 8	 8	 0
9	 7	 3	 0	 4	 8	 11	 -3
9	 7	 2	 3	 2	 5	 10	 -5
8	 7	 2	 2	 3	 7	 6	 1
8	 7	 1	 5	 1	 8	 7	 1
8	 7	 1	 5	 1	 7	 7	 0
5	 7	 0	 5	 2	 4	 7	 -3
5	 7	 1	 2	 4	 8	 15	 -7
2	 7	 0	 2	 5	 4	 12	 -8
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Toda la solemnidad de un día especial acogió el recuerdo de Gabriela, cobijada en la emoción de quienes valoraron su legado a los diferentes lugares de su valle querido. FOTO EL DIA

GABRIELA EN 
LA MEMORIA

La  alumna Javiera recitando 
a  los pies  de la estatua de la 
poetisa y la orquesta integrada 
por niños del valle de Elqui 
interpretando música   en su 
tumba  fueron los dos momen-
tos simbólicos que se vivieron  
ayer en Montegrande, comuna 
de Paihuano, con ocasión del 
130° aniversario del natalicio 
de Gabriela Mistral. 

En todo caso los festejos ha-
bían comenzado temprano 
con una homilía en la iglesia 
de la localidad elquina  y un 
acto simbólico en la plaza del 
pueblo. El sol pegaba fuerte. 
Sin embargo, los habitantes 

ELEAZAR GARVISO
Paihuano

ACTIVIDADES SIMBÓLICAS

La  presidenta del CORE Adriana Peñafiel, indicó 
que apoyar la obra de la poetisa mediante la re-
construcción del museo escuela en Montegrande 
de este importante hito en la Ruta Mistraliana “es 
una alegría importante. Es un día especial para la 
región y también para el país, es un momento muy 
emotivo e histórico porque aquí estamos cumplien-
do algo muy importante para la comuna como es la 
restauración, la reparación y ampliación de la casa 
museo”, expresó Peñafiel.
El proyecto de restauración, ampliación y reparación 
de la Casa Escuela y Museo Gabriela Mistral se 
suma a la reconstrucción de la casa de la poetisa en 
Las Compañías, que actualmente presenta un 93% 
de avance y que significó una inversión superior a 
los $732 millones de pesos.

Restauración a la vista 

Magazine
En Montegrande se realizó el acto oficial con que la Región de Coquimbo conmemoró el 130° aniversario del 
natalicio de la poetisa que antes de fallecer reconoció que  el valle se había convertido en uno de los pocos 
espacios donde realmente  había sido feliz. 

FOTO EL DIA

Profesores normalistas también llegaron hasta la plaza de Montegrande para homenajear a 
la poetisa.

La presencia de  estudiantes marcó la jornada en el mausoleo  de 

Montegrande.

FOTO EL DIA
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FOTO EL DIA

El alcalde  de Paihuano, Hernán Ahumada  entregó un reconocimiento a los familiares del exedil que en su momento donó los 
terrenos para levantar el mausoleo  donde quedaron los restos de Lucila.

despoblaron la localidad para 
estar presentes en  la ceremo-
nia oficial organizada por el 
Gobierno  Regional. 

De  la misma forma se des-
tacó  el gesto del exalcalde de 
Paihuano, Juan Somerville, 
quien  en la década del ’60 

donara el predio donde  se le-
vantó el mausoleo de Gabriela, 
luego que ella misma había 
solicitado ser enterrada en uno 
de los cerros del valle. 

Es por ello que el  actual edil 
Hernán Ahumada simbolizó 
en la persona de las hijas de 
Juan Somerville. 

ZONA PRIVILEGIADA
Tras la ceremonia, la in-

tendenta de la Región de 
Coquimbo, Lucía Pinto, destacó 
que resultaba simbólico estar 
presente en el lugar donde vivió 
la poetisa. “En esta oportunidad 
estamos celebrando y resca-

tando su historia, tomando 
su ejemplo y haciendo un 
llamado a conocer la obra 
de Gabriela Mistral”, precisó 
la autoridad regional.

Además, la autoridad  destacó 
que durante los últimos años 
la figura de Mistral, ganadora 
del Nobel en 1945, “ha sido muy 

importante en el Gobierno 
Regional”.

En la misma línea, el al-
calde de Paihuano, Hernán 
Ahumada  admitió que a 
lo largo de  Chile se había 
organizado una serie de cere-
monias  y reconocimientos, 
pero su comuna tenía el pri-

vilegio de estar organizando 
un acto en el mismo lugar 
que Gabriela había vivido.  
“Nosotros tenemos el orgullo 
de estar conmemorando en 
su propia tierra. Ella lo dijo 
(Gabriela Mistral), desde que 
se fue de Montegrande no 
volvió a ser feliz”, enfatizó 
la autoridad. 

 
RESTAURACIÓN CLAVE 

En  el Gobierno Regional están 
conscientes de la importancia 
de la figura de Gabriela, sobre 
todo en la zona. Es por ello que 
en el último tiempo se han 
hecho importantes esfuer-
zos para potenciar la  Ruta 
Mistraliana. Además,  cada 
día  se valida con mayor fuerza 
lo adelantada que estaba la 
poetisa en temas que hoy día 
son ampliamente discutidos, 
sobre todo en los derechos de 
las mujeres.

Es por ello que la intendenta 
Pinto  admitió que la presidenta 
del Consejo Regional, Adriana 
Peñafiel, le  había solicitado que 
“ prioricemos la restauración 
y ampliación de la casa mu-
seo de Gabriela Mistral y así ir 
avanzando con el rescate del 
legado de nuestra poetisa”, 
precisó la autoridad regional.

alcalde de Paihuano. 

Como comuna 
nos sentimos muy 
contentos con 
este acto. En gran 
parte del mundo 
se está celebrando 
el natalicio de 
Gabriela Mistral, pero 
nosotros tenemos 
el orgullo de estar 
conmemorando en 
su propia tierra”
Hernán  Ahumada

“Enfadarse es fácil, pero enfa-
darse con la persona adecua-
da, en el momento oportuno, 
con el propósito justo y de 
la forma correcta no resulta 
sencillo”, plasmaba el filósofo 
Aristóteles en su libro Ética 
a Nicómaco el año 349 AC. 
Sus propuestas serían 
la base de lo que hoy 
e n t e n d e m o s  c o m o 
Inteligencia Emocional (IE). 
Es decir, la capacidad de con-
trolar nuestras propias emo-
ciones e impulsos, flexibilidad 
para enfrentar cambios y supe-
rar obstáculos, prontitud para 
actuar ante una necesidad o 

Inteligencia emocional, la esencia del liderazgo 

psicólogo autor de una vein-
tena de libros, explica que hay 
cinco aspectos esenciales de 
la IE que se relacionan con el 
liderazgo: autoconciencia, 
autorregulación, motivación, 
empatía y habilidades sociales. 
Entonces ¿qué pueden tener 
en común personajes históri-
cos como Jesús, Barack Obama, 
Padre Hurtado, Mandela, 
Luther King o Diana de Gales? 
Todas estas figuras han sido ca-
paces de persuadir, comunicar, 
dirigir, influenciar, inspirar y 
persistir. Y es que NO hay líder 
sin seguidores, NO hay influen-
cia sin persuasión y NO hay 

A esto, sumamos el carisma y 
habilidades para comunicar 
y esto va más allá de ser un 
buen orador. Tener habilida-
des para comunicar implica 
saber escuchar, empatizar, no 
descalificar al adversario, 
respetar las diferencias y ar-
gumentar con fundamentos. 
Las cualidades de un líder 
le harán tener una actitud 
humilde y esto es el valor más 
importante que debe poseer. 
Lo opuesto es la arrogancia y 
la mejor estrategia siempre 
será tener una actitud 
franca, escucha activa 
de hábil comunicador 
y una comunicación no 
verbal consecuente y cohe-
rente con el mensaje.

Maritza Blanco V

>   OPINIÓN

Máster en Dirección de Comunicaciones Corporativas

imprevisto, así como 
de superar problemas. 
Aunque se ve fácil, no lo es. La 
autogestión de las emociones 
-sobre todo en situaciones 
de peligro y complejas- es 
una de las capacidades más 
difíciles a desarrollar por el ser 
humano y justamente, es 
una de las cualidades que 
todo buen líder debe tener. 
Daniel Goleman, referente 
mundial en este tema, explica 
que sin IE una persona puede 
tener el mejor entrenamien-
to, el puesto más alto de la 
organización, el análisis más 
profundo y no ser un líder. El 

confianza sin ejercer el lideraz-
go. Pero ¿qué es liderazgo? un 
concepto mitificado por frases 
como “los líderes nacen, no se 
hacen”, “los líderes son ca-
rismáticos” o “los líderes 
sólo están en la cima de la 
organización”… nada más 
errado. Para Goleman, 
liderazgo es “el arte de 
la persuasión hacia los 
demás para motivarlos 
hacia el logro de un objetivo 
común” y como requisito está 
el autoconocimiento de las 
emociones, autoconfianza 
y valoración de uno mismo, 
así también la comunicación 
asertiva, respeto a la diver-
sidad y establecer redes. Es 
decir, trabajar en la IE implica 

m e j o ra r  l a s  h a b i l i -
dades de l iderazgo. 
Oratoria, motivación, 
confianza, credibilidad, 
persuasión, empatía, 
gestión de equipos son 
parte de las habilida-
des que debe demostrar 
un líder. Además, debe 
transmitir convicción. 
Un líder reconoce los puntos 
fuertes y débiles de quien 
tiene al frente, es capaz de 
mejorar las debilidades y 
fortalecer las habilidades; no 
se hace respetar por el miedo, 
imposición o el cargo que 
ocupa, sino por la admira-
ción que inspira y porque es 
consecuente entre lo 
que dice, hace y promete. 

Desde cualquier lugar, ingrese a: www.diarioeldia.cl y podrá publicar contratar:

AVISOS ECONÓMICOSAVISOS NECROLÓGICOS
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Galería 1341 invita a visitar la exposición de 
trabajos de Uta María Stang “Calma”, en Ur-
meneta 1341, Guayacán.

Rotary Club San Joaquín La Serena cita a sus 
socios a la reunión de hoy, a las 20:00 horas, 
en  Espacio Club Cazaux, Avda. Los Nísperos 
42, La Serena.

Corporación Unidos contra el Cáncer invita al 
Desfile Temporada Otoño Invierno que realizará, a 
beneficio de la institución, Cecilia Serantoni Bouti-
que, el jueves 11 de abril, a las 19:30 horas, en los 
salones de Hacienda Venus.

Exposición Invitación 
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FX  
19:10 Padre de familia - Brian Escribe un 
Best Seller 19:35 Padre de Familia - Stewie-
roides 19:59 xXx: Reactivado 21:50 Misión 
Imposible III

HBO 
22:00 Hijo nativo 23:10 Barry - The Power 
of No 23:40 Veep - Discovery Weekend 
23:55 Annabelle 2: La creación

TNT
17:08 Furia de Titanes 2 18:56 Tron: El Le-
gado 21:04 El libro de la selva 23:00 Furia 
de Titanes

CINECANAL
16:40 El planeta de los simios: La guerra 
18:57 Victor Frankenstein 20:47 X-Men: 
Primera generación 23:00 El Secreto de 
Albert Nobbs

CINEMAX 
16:06 Donde el corazón te lleve 18:30 
Milagros Inesperados 22:13 Ghost Rider: 
Espíritu de venganza 23:59 Strike Back

FXM
17:45 Imagínatelo 19:25 Esta es una Pe-
lícula muy Navideña de los Muppets 
21:00 Beso Francés 23:00 Nunca más

RECOMENDADOS
21:50 Hrs. FX
Misión Imposible III

A dos metros de ti 2D (subtitulada)
Sala 1   TE+7 Horario:  19.40-22.30 hrs

Dumbo 2D (doblada)
Sala 5. +14  Horarios  10.45-13.30-16.10-19.00-21.50 hrs

Parque Mágico 2D (doblada)
Sala 2 T.E. Horarios: 10.35 hrs

RECOMENDAMOS

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos
Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a to-
das las películas que comiencen des-
pués de las 23.00 hrs.)

Pet Sematary es una película estadouni-
dense de terror sobrenatural que adapta 
la novela homónima de Stephen King, ya 
llevada al cine previamente en una película 
de 1989. 
Dirigida por Kevin Kölsch y Dennis Widmyer, 
es protagonizada por Jason Clarke, Amy 
Seimetz y John Lithgow. 

CEMENTERIO 
MALDITO

Shazam! 2D.  (doblada)
Sala 3. +14  Horarios 12.20-15.20-18.20-21.20-00.20 hrs 
(trasnoche viernes y sábado)

Capitán Marvel 2D (doblada)
Sala 2   TE+7 Horarios:  12.40-15.40-18.40-21.40 -00.35  hrs. 
(trasnoche viernes y sábado)

Cementerio Maldito 2D (doblada)
Sala 4   +14 Horario:  1700 hrs. 

Shazam! 3DXD.  (doblada)
Sala 6. TE+7  Horarios 12.25-13.20-16.20-19.20 hrs (trasnoche 
viernes y sábado)

A dos metros de ti 2D (doblada)
Sala 1   TE Horario:  11.10-14.00-16.50 hrs.

A dos metos de ti 2D.  (subtitulada)
Sala 5. TE+7 Horarios 00.40 hrs (trasnoche viernes y sábado)

Shazam! 3DXD.  (subtitulada)
Sala 5. TE+7  Horarios 22.20hrs

Cementerio Maldito 2D (subtitulada)
Sala 4   +14 Horario:  19.30-22.00-00.30 hrs. (trasnoche viernes 
y sábado)

Parque Mágico 2D (doblada)
Sala 4 T.E. Horarios: 12.10-14.30 hrs

Rotary Club
SANTORAL

Constanza

URGENCIAS
Ambulancia	 131
Bomberos	 132
Carabineros	 133
Violencia	intrafam.	 149

FARMACIAS

LA SERENA
Salcobrand. Cordovez 601-607. Fono 
2546511
COQUIMBO
Cruz Verde.Aldunate 1457. Fono 
2312678

DEFUNCIÓN

FamIlIa Soto SalINaS, 
Soto lEytoN, Soto FoNSECa, mErCaDal Soto

Se comunica el SenSible fallecimiento de nueStra 

esposa, madre, abuela y suegra

 Su velatorio Se llevará a cabo en la capilla Santa elena, pan de azúcar 

y la miSa Se realizará en igleSia el tránSito, andreS bello 960, la Serena 

el día de hoy a laS 16:00 hrS.  Se agradece a todoS loS familiareS y amigoS 

por acompañarnoS en eStoS momentoS de dolor.

Juanita 
SalinaS RiveRa

(Q.E.P.D)

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Gracias 
Virgen de 
Andacollo

Por favor concedido

Gracias 
Espiritu Santo
Por favor concedido

Gracias 
Tres Ángeles

Por favor concedido

Pide a los 
tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Confío 
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.
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>    TELEVISIÓN >      HUMOR

21 de marzo al 20 de abril. 21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio. 22 de junio al 22 de julio. 23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

ELQUI

Coquimbo
cubierto

La Serena
cubierto

La Serena

Illapel
cubierto 
variando a 
despejado

Canela
cubierto 
variando a 
despejado

Los Vilos
cubierto

Monte Patria
cubierto variando a des-
pejado

Ovalle
cubierto 
variando a 
despejado

Río Hurtado
despejado
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Hay que emplear el razonamiento lógico y 
la observación, sin recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin 
repetir números dentro de ellas. Tampoco 
pueden repetirse estos números en las filas y 
las columnas.
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U
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Amor: Trate de 
no involucrarse 
en problemas 
ajenos ya que 
su relación 
puede verse 
afectada por 
esto aunque 
usted no lo 
crea. Salud: El 
sentirte bien 
dependerá más 
que nada de 
su voluntad. 
Dinero: Es 
tiempo de invo-
lucrarse más de 
sus negocios. 
Color: Granate. 
Número: 3.

Aries Tauro Géminis Cáncer

Amor: Es im-
portante que de 
vez en cuando 
piense un poco 
más en usted y 
sus necesidades 
afectivas. Salud: 
El exceso de sal 
puede terminar 
afectando su 
presión arterial. 
Dinero: Es muy 
importante que 
haga frente a 
sus compromi-
sos financieros. 
Color: Beige 
Número: 22.

Amor: Deje que 
esa persona to-
me una decisión 
sin presiones de 
ningún tipo. Sa-
lud: El sugestio-
narse tanto con 
dolencias no le 
ayudara a que 
su organismo se 
recupere su to-
talidad. Dinero: 
Ojo con no estar 
atento/a a las 
oportunidades 
que se presen-
ten. Color: Ocre. 
Número: 26.

Amor: No tome 
la ligera las co-
sas que ocurren 
su corazón ya 
que de una u 
otra manera ter-
minan también 
afectando a 
otras personas. 
Salud: Si no se 
calma termi-
nará afectando 
gravemente su 
estado de salud. 
Dinero: No dude 
en concretar 
sus ideas. Color: 
Naranjo. Núme-
ro: 24.

Leo

Amor: Es de vi-
tal importancia 
que controle 
poco más sus 
celos para no 
terminar dañan-
do su relación. 
Salud: Cuidado 
con su nivel 
de colesterol. 
Dinero: Es muy 
importante 
la prudencia 
para evitar tener 
inconvenientes 
con sus supe-
riores laborales. 
Color: Crema. 
Número: 13.

Virgo

Amor: No 
recurra a la 
mentira para 
mantener la 
relación que 
tiene. Le 
aseguro que 
terminará 
jugándole en 
contra. Salud: 
No frecuente 
a persona 
negativas que 
sólo traen 
malas energías 
a su vida. Di-
nero: No tenga 
tanto miedo 
a emprender. 
Color: Azul. 
Número: 31.

Libra

Amor: Tenga 
cuidado con 
intentar mani-
pular las cosas 
para que termi-
nen saliendo a 
tu favor. Salud: 
Hacerle frente 
a los estados 
depresivos es la 
mejor manera 
de combatirlos, 
pero también 
es importante 
pedir ayuda. 
Dinero: 
Aproveche al 
máximo sus 
capacidades. 
Color: Violeta. 
Número: 16

Escorpión

Amor: Tenga 
cuidado ya que 
cualquier signo 
de inseguridad 
terminará por 
afectar sus pre-
tensiones hacia 
esa persona. 
Salud: Manten-
ga controlado 
el consumo de 
alcohol.  Dinero: 
Es preferible que 
evite facilitar 
dinero. Color: 
Magenta. Nú-
mero: 7.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Sus 
necesidades 
son la prioridad 
en este instante 
así es que hable 
con su pareja 
para que en-
tienda que ocu-
rre. Salud: Más 
cuidado con 
los problemas 
circulatorios. 
Dinero: No le 
haga el quite 
a los desafíos 
pensando 
que no tiene 
la capacidad. 
Color: Calipso. 
Número: 15.

Amor: De usted 
dependerá que 
un malentendido 
no termine 
convirtiéndose 
en algo mucho 
más grande. 
Salud: Cuidado 
con contagiarse 
de un resfrío. 
Dinero: No 
despilfarre esta 
primera quince-
na de abril, trate 
de buscar una 
nueva fuente 
de ingresos. 
Color: Verde. 
Número: 6.

Amor: No 
siempre se 
pueden ma-
nejar las cosas 
que afectan 
el corazón, 
muchas veces 
debe dejar que 
sea el destino 
el que hable. 
Salud: Controlar 
un poco los 
vicios siempre 
será favorable 
para su salud. 
Dinero: Posibles 
novedades 
en lo laboral. 
Color: Gris. 
Número: 2.

Amor: Analice 
en profundidad 
que es lo que 
hace feliz a su 
corazón. Esto le 
permitirá tomar 
una mejor 
decisión. Salud: 
Tenga cuidado 
con esos ma-
lestares. Dinero: 
No olvide que 
debe enfocarse 
en un 100% 
para lograr 
sus objetivos. 
Color: Celeste. 
Número: 1.

02 Chilevisión

06.00 Primera página 06.30 ¿Quien dice la 
verdad? 08.00 Contigo en la mañana 11:00 
Viva la pipol 13:00CHV Noticias tarde 15:20 
Casado con hijos 16:30 Lo que callamos las 
mujeres 19:00 La divina comida.
20.00 CHV Noticias
21.30   Pasapalabra
23.15 Chilevision Noticias noche
23.30 La noche es nuestra
01.30 Cierre

06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

06.00 Milf. 08.00 A3D 16.00 Animalía. 
17.30 Los años dorados  18.00 Me late. 
19.30 MIlf
21.00 Criminal Minds
22:00 Cariño malo
23:15 Familia moderna
00:15 Revenge
01:00 Revenge
01:45 Motive
02:30 Me late
03:45 Toc Show - Trasnoche

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece 
A.M. 08.00 Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. 
Teletrece tarde 15:30 El tiempo 15:35 Amar una 
vez más 17:00 Sila 18:30 Caso cerrado 20:05 
La reina de Franklin
21.00 Teletrece
22.40 Pacto de sangre
23:30 Sigamos de largo
00:45 Teletrece noche

05.45 Me levanto con Mega. 06.30 Edi-
ción Matinal Ahoranoticias. 08.00 Mucho 
gusto. 13.30 Edición Tarde Ahora Noticias. 
15.20 Verdades ocultas. 16.30 Avenida 
Brasil. 17.30 Tormenta de pasiones. 20.00 
Isla Paraíso.
21.10 Ahora noticias
22:15 Juegos de poder
23:30 Resistiré
00:30 Querer sin límites
01:45 Isla paraíso
02:45 Cierre de transmisión

04 Televisión Nacional

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 
13:00 24 Tarde 15:15 Elif 17:00 Carmen 
Gloria a tu servicio 20:20 Amar a morir.
21.00 24 horas Central
22.15 TV Tiempo
22.40 Esposa Joven
23.40 No culpes a la noche.
03.00  Cierre de transmision

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 20.30 Amor 
sincero
21.30 Juegos prohibidos
22.30 Cine Prime
00.30 Lo que la gente cuenta
01.20 División de Robos y  homicidios

05 Telecanal

07 La Red

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 20.00 Debate presidencial
23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

03 Thema Televisión

09 TV+

11 Mega

13 TVUC
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>      HORÓSCOPO

>      ENTRETENCIÓN

LIMARI

CHOAPA

13-20
MIERCOLES

15-18
HOY

15-18
Radiación

|5-18
HOY

Coquimbo

15-18 13-20
MIERCOLES

Radiación

9-29
HOY

Vicuña

9-26 21-26
MIERCOLES

Radiación

9-23
HOY

Ovalle

10-20
Radiación

11-27
HOY

Monte Patria

9-24 17-28
MIERCOLES

Radiación

15-27
HOY

Rio Hurtado

13-26 17-25
MIERCOLES

Radiación

8-24
HOY

Illapel

10-21
Radiación

14-16
HOY

Los Vilos

15-17 13-20
MIERCOLES

Radiación

11-20
HOY

Canela

12-19

MARTES

MARTES

MARTES

MARTES

MARTES

MARTES

MARTES

MARTES

MARTES

10-21

MIER-

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

10-27
MIERCOLES

12-26
MIERCOLES

>      EL CLIMA

Fuente: www.ceaza.cl

Vicuña
despejado

Lo escuchas, lo lees.

ESCÚCHANOS EN  WWW.DIARIOELDIA.CL
RADIOTe acompañamos 24/7 con noticias y la mejor selección musical, somos 

El Día Radio, donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

Lo escuchas, lo lees.

ESCÚCHANOS EN  WWW.DIARIOELDIA.CL
RADIOTe acompañamos 24/7 con noticias y la mejor selección musical, somos 

El Día Radio, donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 
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GABRIELA DOCTOR HONORIS CAUSA (1954)

Copyright© Colección Museo Gabriela Mistral de Vicuña.

El 10 de septiembre de 1954 recibió el título de 
Doctor Honoris Causa de la Universidad de Chile, 
siendo la primera persona en recibir esa distinción. A 
su regreso a Nueva York, en octubre, la Universidad 

de Columbia le concedió el doctorado Honoris 
Causa. La Editorial del Pacífico publicó en 

Santiago su libro Lagar.

1955: Al celebrarse el 7º aniversario de la 
Declaración de los Derechos Humanos Básicos, 

fue invitada oficialmente a las Naciones Unidas. 
El Embajador José Meza, representante de Chile 

en la Asamblea General, leyó el texto del 
mensaje escrito por Gabriela Mistral, titulado 

"Mensaje sobre los derechos humanos".

Camino a GABRIELA MISTRAL
Región de Coquimbo     Chile

Gabriela
Mistral

L E Y D E

D O N A C I O N E S

C U LT U R A L E S

P R OY E C T O  A C O G I D O

Museo
Gabriela Mistral
de Vicuña


